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marzo 2006 Saluto del sindaco

C arissimi concittadini,
è con grande piacere che mi rivolgo a 

Voi per la prima volta in veste di Sindaco.
Non senza preoccupazione ho iniziato 
questo cammino a Servizio dell’intera 
Comunità ma consapevole che, con il 
Vostro aiuto e la Vostra collaborazione ogni 
problema ed ogni ostacolo troverà giusta 
soluzione.  
E’ proprio in questo spirito che  mi 
permetto di esortarVi a non lasciare che  
le informazioni giungano nelle Vostre case 
attraverso il “sentito dire”.  
I Consigli Comunali che dovrebbero 
rappresentare il periodico punto di 
incontro tra l’attività amministrativa e la 
popolazione, si svolgono  quasi sempre con  
l’assenza di pubblico in sala! 
Sempre nello  spirito di collaborazione 
reciproca,  ho inteso fin dall’inizio del mio 
mandato  dare più spazio ai rappresentanti 
delle due liste di minoranza all’interno 
del Consiglio Comunale istituendo 
l’Assemblea dei Capi Gruppo e garantendo 
la loro presenza all’interno delle varie 
Commissioni. Il confronto sui vari problemi 
locali, aldilà delle giuste divergenze 
d’opinione,  è stato finora sicuramente 
positivo.  Il mio augurio è che il clima 
di serenità instauratosi  possa sempre  
continuare nello spirito di rispetto 
reciproco e di massimo dialogo costruttivo 
a favore della Comunità; l’impegno da 
parte mia nel garantire tutto ciò sarà 
massimo. 
La mia libera scelta di sospendere l’attività 
lavorativa e svolgere la carica di Sindaco 
a tempo pieno vuole tradursi prima di 
tutto in  volontà di essere concretamente 
vicino alle esigenze della Comunità, dalle 

problematiche più grandi alle più piccole, 
pur nella consapevolezza delle forti 
limitazioni  che  la legge ancora  impone 
agli Amministratori Comunali. A questo 
riguardo stiamo attendendo ormai da più di 
un anno  uno spiraglio con l’approvazione 
da parte del Consorzio dei Comuni del 
nuovo modello di Statuto  Comunale al 
quale ogni Comune farà riferimento per 
l’adozione del proprio Statuto con gli  
opportuni correttivi  per adattarlo alle 
esigenze locali. 
In esso saranno contenute le norme che 
stabiliranno la nuova distribuzione delle 
competenze molte delle quali ritorneranno 
in capo al Sindaco e  alla Giunta; anche il  
Consiglio Comunale tornerà ad avere la sua 
giusta importanza con l’attribuzione di 
rilevanti  attività e  capacità operative.
Con l’auspicio che tutti, Organi Istituzionali 
e Cittadini  assieme potremmo  impegnarci  
per costruire Comunità, auguro a tutti un 
Buon Lavoro! 

                             IL SINDACO                    
                                        Fulvio Ropelato

Il sindaco Fulvio Ropelato 
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Segretario Dal lunedì al venerdi Dalle   8.00 alle 12.30

Ufficio demografico
Ufficio tributi

Dal lunedì al giovedì
Mercoledì
Venerdi

Dalle  8.00  alle 12.30
Dalle 14.00 alle 17.30
DalLe  8.00  alle 12.00            

            

Ufficio tecnico Dal lunedì al giovedì
Mercoledì
Venerdì

                         
Dalle 10.00 alle 12.30
Dalle 14.00 alle 17.00
Dalle 10.00 alle 12.00

Custode forestale Lunedi Dalle   8.00 alle 10.00

Polizia Municipale
Agente di Quartiere Mercoledì Dalle 9.00 alle 10.00

Sindaco e  Assessori
     

giovedì                       dalle 18.30 alle 19.30

Sindaco Dal lunedì al venerdì Dalle 10.00 alle 12.00
o su appuntamento 

ORARIO DI APERTURA AL PUBBLICO DEGLI 
UFFICI COMUNALI

GIORNI E ORARIO DI RICEVIMENTO
DEGLI AMMINISTRATORI

il Comune di Scurelle
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C ari lettori, 
eccoci al consueto appuntamento 

con il Bollettino Comunale, che esce per 
la prima volta dopo le ultime elezioni 
comunali, e che vede un comitato di 
redazione completamente rinnovato.
Questo Notiziario è stato pensato prima di 
tutto come strumento di comunicazione 
tra l’Amministrazione Comunale e i 
“scurelati”; scorrendo le prime pagine 
infatti troverete informazioni chiare in 
merito alle delibere del consiglio e della  
Giunta comunale, un aggiornamento sulle 
opere pubbliche e i cantieri in corso, e 
ancora notizie sulla composizione del nuovo 
consiglio comunale, sulle cariche attribuite 
ai nuovi Assessori ed infine  i nomi dei 
rappresentanti scelti per far parte di Enti, 
associazioni e commissioni comunali. 
Ma il Notiziario dà spazio anche alle 
Minoranze, nella rubrica “informazioni dai 
gruppi consiliari”, e diventa strumento di 
dialogo con le Associazioni, attraverso la 
voce di chi da anni si dedica con costanza e 
generosità  in attività di crescita umana e 
culturale del nostro paese. 
La novità centrale del Notiziario è costituita 
da uno spazio di approfondimento che volta 
per volta affronterà diverse tematiche di 
interesse ed attualità. 
Si parte questa volta  con un tema che ci 
tocca tutti da vicino, ovvero quello dei 
rifiuti prodotti nel nostro comprensorio. 
Attraverso dati, grafici e analisi svolte, 
viene dato un quadro di insieme per capire 
meglio come e quanto differenziamo, 
chi sono i comprensori più virtuosi, quali 
paesi del comprensorio  producono più 
rifiuti, quali sono le novità introdotte in 
discarica. E’ stata inserita inoltre una 

pagina staccabile che riporta la corretta 
destinazioni di alcuni dei rifiuti più comuni, 
che spesso non si sa come smaltire. 
Segue poi, verso la fine del Notiziario,  la 
cronaca dei fatti del 2005, con alcune 
statistiche curiose. 
L’ultima parte del Notiziario è forse 
la più preziosa: una pagina staccabile 
che permette il dialogo diretto con voi 
lettori. Vi chiediamo di raccontarci cosa 
vorreste sui prossimi Notiziari: siete liberi
di esprimere suggerimenti, richieste di 
approfondimenti, di scriverci curiosità o 
darci racconti da pubblicare…
La pagina staccabile, una volta compilata, 
può essere inserita, in forma anonima, nella 
cassetta “per il Notiziario Comunale” che 
troverete in Comune (ufficio anagrafe).
I vostri pareri verranno letti e presi in 
considerazione per arricchire e rendere 
questo Notiziario uno strumento di 
comunicazione completo, efficace e 
condiviso. 

Buona lettura a tutti….

 la Redazione 

il comitato di Redazione
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L’8 maggio 2005 si sono svolte le elezioni per 
il rinnovo del Consiglio Comunale. Questi 
sono i componenti del nuovo Consiglio:

Consiglieri del 
Gruppo di Maggioranza

Lista civica per Scurelle:
Ropelato Fulvio (sindaco)
Boso Eugenio     (capo Gruppo)
Boso Cristina
Bressanini Ermanna
Bressanini Tullio
Girardelli Carlo
Micheli Simone
Micheli Vito
Ropelato Lorenza
Trentinaglia Davide

Consiglieri del
 Gruppo di Minoranza:

Lista Uniti per il paese:
Sala Michele        (capo Gruppo)
Casagrande Mario
Terragnolo Faustino

Lista Con la Gente:
Ropelato Nicola    (capo Gruppo)
Costa Adriano

Giunta comunale: 

Ropelato Fulvio  (Sindaco)
Rapporti istituzionali, urbanistica, 
ambiente, turismo, sport, viabilità 

Bressanini Ermanna (Assessore)
Competenze: Cultura

Bressanini Giorgio  (Assessore) 
Competenze: Agricoltura e Foreste, 
fonti energetiche

Micheli Simone (Assessore)
Competenze: Lavori pubblici, Finanze

Micheli Vito       (Vicesindaco)
Competenze: Protezione Civile, 
Occupazione, Industria e artigianato, 
CantierI comunalI
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Maggioranza: 
Ropelato Fulvio, Boso Cristina, Ropelato 
Lorenza, Doriguzzi Mariateresa
Minoranza: Ropelato Nicola, Terragnolo 
Faustino, Sala Severino

Commissione 
Notiziario Comunale:

Don Mario Tomaselli
Maggioranza: 
Ropelato Fulvio, Bressanini Ermanna, 
Bressanini Tullio, Faitini Giorgio
Minoranza: 
Carlettini Amedeo, Ropelato Nicola, 
Terragnolo Faustino

Commissione 
Cimiteriale:

Maggioranza: 
Ropelato Fulvio, Boso Cristina
Minoranza: Costa Adriano
Comandante V.V.F. Micheli Vito
Esperto in Urbanistica: 
Ganarin dott. Carlo

Commissione 
Edilizia:

Maggioranza:
Ropelato Fulvio, Bressanni Ermanna, 
Bressanini Giorgio, Detofoli Marcello,  
Trentinaglia Davide.
Minoranza: 
Marighetto Monica, Ropelato Nicola

Commissione 
Toponomastica:

Commissione 
Boschiva Comunale:

Maggioranza: 
Ropelato Fulvio, Boso Eugenio, 
Bressanini Giorgio, Girardelli Carlo
Minoranza: 
Micheli Matteo, Ropelato Romano 

Micheli Roberto

Azienda per il Turismo
Lagorai Valsugana Orientale:

Bressanini Ermanna, 
Bressanini Tullio, Terragnolo Rinaldo

Comitato gestione 
Cinema Teatro:

Valandro Gianna

Consiglio direttivo 
della Scuola Materna:

Ropelato Fulvio

Sezione Cacciatori:

Consorzio 
Miglioramento Fondiario:

Trentinaglia Davide

Consorzio Custodia Forestale:

Ropelato Fulvio, 
Boso Eugenio, Bressanini Giorgio

Consorzio di Rava:

Ropelato Fulvio, 
Andriollo Michele, Segnana Giorgio 

Associazione 
Foreste del Lagorai 
Valsugana Orientale:

Presidente: Ropelato Fulvio

Maggioranza: 
Ropelato Fulvio, Micheli Roberto
Minoranza: Sala Michele

Comprensorio:

Costa Paolo

Bim del Brenta:  
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N el corso del  2005 il Consiglio 
comunale si è riunito per un totale 

di nove sedute. 
Oltre all’approvazione del Bilancio 
Consuntivo 2004 e del Bilancio di Previsione 
2006, riportiamo qui di seguito le delibere 
più importanti assunte durante le sue 
adunanze.

Delibera n°3 d.d. 21.03.05. 
Approvazione definitiva della variante al 
Piano Regolatore Generale del Comune di 
Scurelle.
Approvata dal Consiglio Comunale in prima 
adozione in data 6 dicembre 2004, concluso 
il periodo utile per le osservazioni da parte 
dei privati, la Variante al Piano Regolatore 
è stata definitivamente approvata dal 
Consiglio comunale e contestualmente 
trasmessa agli organi di controllo Provinciali. 
Stiamo ancora attendendo l’esito della 
valutazione della C.U.P. (Commissione 
Urbanistica Provinciale) che ha esaminato 
la nostra Variante il 15 dicembre scorso.

Delibera n° 4 d.d. 21.03.05. 
Approvazione Regolamento edilizio 
Comunale. 
Dopo vari approfondimenti in Consiglio 
Comunale riunitosi più volte a livello 
informale e dopo gli opportuni correttivi 
suggeriti dall’Ufficio Tecnico Comunale, 
il nostro Comune si è dotato di un nuovo 
Regolamento Edilizio rispondente alle 
attuali esigenze. Il vecchio regolamento 
in vigore, infatti, seppur modificato con 
norme ad hoc nel corso degli anni, era stato  
approvato ancora nel 1964 e necessitava di 
una radicale revisione. 

Delibera n° 5 d.d. 21.03.05. 
Piano delle opere pubbliche di rilevanza 
pattizia.
Con questa delibera il Consiglio ha condiviso 
la proposta congiunta dei Sindaci aderenti 
al Patto Territoriale della Bassa Valsugana 
per quanto riguarda le opere pubbliche a 
rilevanza sovracomunale. Contestualmente 
è stata approvata la programmazione 

veduta dal paese di Spera 



7

marzo 2006 Delibere del consiglio

delle opere pubbliche sempre di rilevanza 
pattizia ricadenti sul Comune di Scurelle, 
consistenti nel recupero ai fini abitativi 
di alcune baite di montagna; l’importo 
previsto per tale intervento ammontante ad 
€ 2.000.000,00 circa è stato recentemente 
ridotto a seguito dei “tagli” subiti dal 
Patto Territoriale della Bassa Valsugana 
con delibera della Giunta Provinciale del 
5 agosto 2005. Il nuovo importo che potrà 
essere ammesso a finanziamento è stato 
ridimensionato in €  1.018.304,00.

Delibera n° 7 d.d. 23.03.05. 
Approvazione piano guida area produttiva 
del settore secondario di interesse 
provinciale in loc. Nongiolo-Soravilla.
Il nuovo piano guida predisposto dall’arch. 
Pedrotti di Trento interessa un’area di 
circa mq 100.000 ricadenti per circa metà 
in c.c. Villa Agendo e metà in c.c. Scurelle. 
Il piano prevede la ripartizione dell’area 
in due comparti suddivisi a sua volta in 
una cinquantina di lotti edificabili. Per 
rendere più sicuro il transito dei veicoli 
lungo la strada provinciale (futura variante 
del Tesino) è prevista la realizzazione 
di una “strada di servizio” parallela 
dalla quale avranno accesso le varie 
strade di penetrazione che porteranno 
ai singoli lotti. Il Consiglio Comunale ha 
deliberato inoltre alcune prescrizioni tra 
cui la possibilità di utilizzo di strutture 
ed elementi architettonici in legno nella 
realizzazione dei capannoni visibili dalla 
strada provinciale nonché la possibilità di 
realizzare una rotatoria in corrispondenza 
dell’intersezione fra la strada  provinciale 
e la strada per loc. Spin al fine di 
consentire l’attraversamento in sicurezza 
della provinciale stessa da parte dei mezzi 
agricoli provenienti dalla campagna di 
Scurelle.

Delibera n° 14 d.d. . 04.07.05.
Autorizzazione all’esecuzione dei 
lavori di ampliamento dell’impianto di 
trattamento delle acque reflue dello 
stabilimento Gruppo Cordenons S.p.A.- 
Cartiera di Scurelle. 
All’unanimità i consiglieri comunali hanno 
dato il via libera al procedimento della 
deroga urbanistica per la realizzazione di 
un secondo depuratore di tipo “biologico” 
a servizio della Cartiera. L’applicazione 
di tale strumento urbanistico si è reso 
necessario in quanto parte dell’intervento 
previsto  ricade all’esterno dell’area 
produttiva di pertinenza dello stabilimento, 
in area agricola secondaria. Non è stata 
certamente una scelta facile quella che si 
è posta sul tavolo del Consiglio comunale, 
visti i purtroppo noti precedenti  del  
“depuratore Dalsasso”. La realizzazione 
di questo impianto si è resa necessaria 
a seguito di alcuni controlli effettuati 
da parte dell’Agenzia per la Protezione 
dell’Ambiente della Provincia sulla qualità 
delle  acque di scarico immesse nella 
Roggia industriale. Più volte infatti era 
stata segnalata alla Cartiera la necessità 
di un intervento radicale per migliorare 
la situazione. Ora, il non intervenire per 
migliorare il sistema di trattamento delle 
acque reflue si sarebbe tradotto  per 
l’Azienda nell’impossibilità di rispettare 
gli standard produttivi che lo stabilimento 
di Scurelle dovrebbe garantire. A fronte di 
una paventata seria ipotesi di riduzione del 
personale, è stato avviato con i responsabili 
dell’Azienda un fitto e serio dialogo per 
una valutazione concertata sulle possibili 
soluzioni. Il 26 maggio 2005 il Sindaco e 
una delegazione del Consiglio Comunale 
si sono recati presso lo stabilimento di 
Cordenòns (PN) dove di recente è stato 
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realizzato un analogo impianto.  Scopo 
della visita è stato quello di prendere 
visione del funzionamento dell’impianto di 
trattamento degli scarti della lavorazione 
della carta e delle eventuali problematiche 
ad esso collegate. Sia da parte dei 
tecnici addetti all’installazione del nuovo 
manufatto che dei responsabili dell’Azienda  
è stata garantita l’assoluta affidabilità 
dell’impianto dal punto di vista dell’impatto 
ambientale, sia in termini di emissioni di 
rumori che di odori.  Il nuovo depuratore 
avrà funzione di depurare ulteriormente 
le acque provenienti da quello  “chimico” 
già esistente, garantendo quindi una 
maggior sicurezza sulla qualità delle acque 
reflue che vengono immesse nella roggia 
industriale. I responsabili della Cartiera si 
sono impegnati ad isolare acusticamente 
il più possibile le fonti di rumore udibile 
dall’esterno dello stabilimento dimostrando 
ciò con rilievi fonometrici effettuati prima 
e dopo i vari interventi; vi è stato infine 
l’impegno a mascherare il più possibile il 
nuovo impianto per mitigare il suo impatto 
visivo. In base alle indicazioni contenute 
nel parere espressamente richiesto dal 
Comune all’Agenzia per la Protezione 
dell’Ambiente è stata inoltre imposta la 
copertura dell’intero impianto.   

Delibera n° 34 d.d. 24.11.05.
Regolamento delle affittanze degli 
alloggi di edilizia residenziale pubblica di 
proprietà del comune di Scurelle. 
Si è resa necessaria l’adozione di tale 
Regolamento per poter procedere 
all’assegnazione degli alloggi per anziani 
realizzati nella p.ed 68 di  Via Moschen di 
proprietà del Comune di Scurelle. In base 
alla graduatoria pubblicata sul Bollettino 
Ufficiale  del 4.10.2005 la Signora Torghele 
Ottilia è risultata l’unica richiedente per 

l’assegnazione di uno di questi  alloggi 
di recente ultimati. In data 05.01.06 è 
stata approvata dalla Giunta Comunale la 
convenzione per l’affitto dei locali siti al 
primo piano.   

Delibera n° 36 d.d. 29.12.05. 
Imposta Comunale sugli immobili (I.C.I.): 
determinazione aliquote e detrazione per 
l’abitazione principale -  anno 2006. 
Si è ritenuto, per quanto riguarda l’imposta 
comunale sugli immobili, di mantenere 
invariate come per l’esercizio 2005:

- l’aliquota del 5 per mille per le 
abitazioni civili possedute in aggiunta 
all’abitazione principale (escluse le 
abitazioni locate a persone residenti 
nel Comune);
- l’aliquota del 4 per mille per 
tutti gli altri immobili (abitazioni 
principali, abitazioni locate a persone 
residenti nel Comune di Scurelle, 
immobili diversi dalle abitazioni, aree 
fabbricabili, ecc.);
- la detrazione per l’abitazione 
principale, in conformità alle 
disposizioni del Regolamento comunale 
dell’I.C.I., pari ad € 154,00.=.

Per quanto riguarda la determinazione dei 
valori venali per le aree fabbricabili si è 
ritenuto necessario aggiornare il valore 
delle aree fabbricabili in quanto i valori 
esposti nel Regolamento non corrispondono 
più a quelli di mercato.
Le recenti compravendite di terreni 
fabbricabili (sia ad uso residenziale che 
ad uso produttivo) depositate presso il 
Comune hanno infatti evidenziato come i 
valori “di riferimento” stabiliti dal Comune 
non corrispondono ai valori applicati.
Al riguardo il Comune di Scurelle, per 
esigenze determinate dall’acquisizione, 
mediante esproprio, di alcune aree, ha 
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acquisito le stime dell’Ufficio Espropri della 
Provincia Autonoma di Trento, sulla cui base  
si è proceduto all’aggiornamento dei valori 
“di riferimento” indicati nel Regolamento 
comunale per l’applicazione dell’imposta 
comunale sugli immobili fissandoli in:

- aree ad uso attività produttive: € 
60,00.= al mq.;
- aree ad uso residenziale: € 90,00.= 
al mq.

Per quanto riguarda le aree produttive 
si ricorda che, qualora il terreno non 
raggiunga la superficie di mq 1.000 (lotto 
minimo) si applica la riduzione del 50% per 
cui il valore di riferimento diventa di € 
30,00 al mq; per terreni produttivi soggetti 
a lottizzazione la percentuale di riduzione è 
invece del 30% con un valore di riferimento 
di € 42,00 al mq. 

Delibera n° 39 d.d. 29.12.05.  
Modifica del Regolamento comunale per 
la disciplina dell’attività di barbiere, 
parrucchiere ed affini: aumento del 
numero delle autorizzazioni.
Nel mese di novembre 2005 sono pervenute 
due richieste di rilascio della licenza di 
parrucchiere-acconciatore. In Provincia 
di Trento l’esercizio di tale professione 
è l’unica attività commerciale che deve 
fare riferimento alla disciplina dei Comuni 
che, con apposito regolamento, devono 
prevedere il numero massimo delle licenze 
disponibili sul territorio di competenza. 
Per il nostro Comune il limite massimo era 
stato fissato a suo tempo in tre licenze. 
In vista della imminente modifica alla 
Legge Provinciale con una probabile 
liberalizzazione anche di questo settore, si 
è ritenuto opportuno ammettere entrambe 
le richieste e portare quindi al numero di 
quattro le licenze disponibili.

Delibere della Giunta

D elibera n° 8/05 d.d. 24.02.05. 
Approvazione del progetto 

preliminare dei lavori di sistemazione 
dell’edificio “barco” e bivacco della 
Malga Consèria, in Val Campelle, in 
C.C. Scurelle, per realizzare un rifugio 
alpino.
Nel luglio 2004 l’Amministrazione 
Comunale approvava in linea tecnica il 
progetto di fattibilità predisposto dal 
G.A.L.Valsugana (B.I.M. Brenta) per la 
realizzazione dell’ippovia del Trentino 
Orientale ossia un percorso attrezzato per 
le escursioni ed i trekking a cavallo. Veniva 
altresì delegato il Comprensorio della Bassa 
Valsugana per la sua realizzazione con la 
compartecipazione finanziaria del Comune.   
Il percorso individuato, con partenza da 
Ziano di Fiemme ed arrivo  nel Vanoi, si 
snoda per circa 400 chilometri attraverso i 
territori di ben 35 Comuni e 4 Comprensori. 
Nel progetto è stata individuata Malga 
Consèria come ideale “punto tappa” 
dell’ippovia. Oltre alla ristorazione 
per circa una cinquantina di persone è 
prevista la realizzazione di alcune camere 
per una capienza di circa 25 posti letto. 
L’intervento verrà realizzato su metà della 
ex stalla (barco) mentre per la rimanente 
parte rimarrà la destinazione originaria per 
una capienza di circa 40 capi di bestiame 
corrispondente al carico massimo che ora 
la Malga sopporterebbe. Sebbene non 
più caricata con bovini da latte da più di 
15 anni, un possibile auspicabile ritorno 
troverebbe quindi gli spazi necessari per 
lo sviluppo di un’attività agrituristica 
che ben potrebbe trovare sinergie con 
l’attività ricettiva. Oltre alla porzione 
con destinazione ricettiva è prevista la 
contestuale realizzazione del nuovo locale 
per l’alloggio del custode del bestiame, la 
realizzazione di una piccola centralina a 
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servizio del Rifugio e un impianto per la 
depurazione e potabilizzazione delle acque. 
Su richiesta del Comune, con determina del 
dirigente del Servizio Turismo della P.A.T. di 
data 20 novembre 2005 è stata riconosciuta, 
per la parte oggetto dell’intervento, la 
destinazione e la qualifica di Rifugio Alpino.  
Il nuovo Rifugio, oltre ad essere uno 
spettacolare balcone panoramico su tutta 
la Val Campelle, gode di una fortunata 
posizione baricentrica rispetto alla catena 
del Lagorai da una parte ed il Gruppo di 
Rava Cima D’Asta dall’altra. A circa due 
ore di cammino da Forcella Lagorai e tre 
ore dal Pajon del Cermìs, punto di arrivo 
degli impianti di risalita con partenza da 
Cavalese, Malga Consèria costituirà un 
importante anello di collegamento tra i 
percorsi escursionistici della Val di Fiemme, 
(trans-Lagorai compresa), e tutto il Gruppo 
di Rava - Cima d’Asta. 
Il successo dell’analoga iniziativa 
intrapresa qualche anno fa in Caldenave  
ben fanno  sperare nel decollo di questa 
nuova struttura. Il progetto definitivo, a 
firma dell’ing. Pierluigi Coradello, presenta 
un importo complessivo di € 359.500,00 di 
cui € 288.213,00 per lavori a base d’asta 
ed € 71.154,20 per somme a disposizione 
dell’amministrazione.
Dal progetto preliminare iniziale è stato 
stralciata dalla P.A.T. la ristrutturazione 
dell’edificio destinato attualmente a 
bivacco che sarà oggetto di un intervento 
successivo.

Delibera n° 11/05 d d 24.02.05. 
Acquisizione gratuita dalla Provincia 
Autonoma di Trento, ai sensi dell’art. 38 
della L.P. 19 luglio 1990, nr. 23 e ss.mm. 
ed integrazioni, della p.f. 583/1 di mq 
425 in C.C. Scurelle, loc. Prà di Ponte 
(Soravilla).

Il Comune di Scurelle è proprietario 
per complessivi  mq 3.890 di aree con 
destinazione produttiva del settore 
secondario nella zona compresa fra la 
strada provinciale della Zona Artigianale ed 
il confine catastale con il Comune di Villa 
Agnedo. 
E’ intenzione dell’Amministrazione 
Comunale partecipare al Piano di 
Lottizzazione di ormai prossima stesura 
cui seguirà uno studio approfondito 
sull’opportunità di mettere a disposizione  
delle aree per la realizzazione di un 
impianto di teleriscaldamento a servizio  
delle aziende della zona nonché degli 
edifici pubblici limitrofi. Analogamente il 
Comune parteciperà alla lottizzazione nella 
zona produttiva in loc. Prai de Ponte dove è 
proprietario per altri mq 4.500 circa.

Delibera n° 21/05 d.d. 11.03.05.
Progetto di certificazione regionale della 
gestione forestale sostenibile in Trentino 
secondo lo schema P.E.F.C.: adesione all’
Associazione Regionale PEFC - Trentino e 
conseguente approvazione del Manuale 
del Sistema di Gestione Forestale 
Sostenibile.
Dal dicembre del 2003, la Provincia 
Autonoma di Trento, riscontrando l’interesse 
del Consorzio dei Comuni, ha condiviso 
l’esigenza di valorizzare le modalità di 
gestione del patrimonio boschivo trentino, 
certificandone la sostenibilità da un punto 
di vista ecologico, economico e sociale.
Per quanto riguarda il caso della Provincia 
Autonoma di Trento, infatti, le metodologie 
di conduzione dei boschi già utilizzate dai 
vari proprietari forestali, l’articolato quadro 
normativo, la ricchezza della pianificazione 
e della raccolta dei dati, la capillare ed 
omogenea azione tecnica e di controllo 
degli uffici periferici contribuivano a 
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definire un contesto decisamente avanzato, 
che suggeriva di sfruttare le opportunità 
fornite dalla certificazione.
Dopo attenta valutazione è stato così 
individuato uno specifico schema 
di certificazione, denominato PEFC 
(Programme for Endorsement of Forest 
Certification schemes), in grado di attestare 
la sostenibilità della gestione complessiva 
dei boschi di un territorio, omogeneo per 
forme di programmazione, controllo e 
conduzione tecnica.

Delibera n° 39/05 d.d. 21.04.05.
Affidamento all’ “Associazione Progetto 
Val Campelle Lagorai” con sede a Scurelle, 
dell’incarico di promuovere iniziative 
turistico – culturali in Val Campelle: 
periodo 2005-2009. 
In particolare si è deciso di affidare all’ 
“Associazione progetto Val Campelle 
Lagorai”, in sigla “Associazione PRO.VA.L.”, 
con sede a Scurelle, per il periodo 2005 - 
2009, la promozione di iniziative turistico – 
sociali - culturali in Val Campelle mediante 
la  gestione dei parcheggi a pagamento in 
Val Campelle durante il periodo estivo  e la 
gestione della struttura ex Colonia Tedon di 
Val Campelle, per lo svolgimento di attività 
turistiche – sociali – culturali.

Delibera n° 46 d.d. 28.04.05. 
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto definitivo dei lavori di 
completamento dell’acquedotto potabile 
della Val Campelle, prolungamento verso 
il “Crucolo”. 
Il progetto redatto dall’ing. Bombasaro 
Paolo  presenta un importo complessivo di € 
274.000,00.=, di cui € 184.051,82.= per lavori 
a base d’asta ed € 89.948,18.= per somme a 
disposizione dell’Amministrazione.

Delibera n° 59/05 d.d. 30.05.05. 
Presa in carico da parte del Comune di 
Scurelle della S.P. n. 65 - Panoramica 
della Valsugana che attraversa l’abitato 
di Scurelle.
A seguito dell’apertura al transito della 
nuova variante ovest di Scurelle (strada 
discarica) il Servizio Viabilità della Provincia 
ha comunicato la rinuncia alla gestione 
della Via B.Donzelli e, contestualmente 
la rinuncia alla proprietà della stessa a 
favore del Comune di Scurelle per il tratto 
terminale dallo stabilimento Cartiera 
all’intersezione con la nuova variante.

Delibera n° 64/05 d.d. 27.06.06: 
Assunzione di un operaio qualificato, 
cat. B), livello base, prima posizione 
retributiva, ad orario parziale (18 ore 
settimanali), mediante ricorso alla 
graduatoria del concorso pubblico, per 
titoli ed esami, per la copertura del posto 
di operaio qualificato, cat. B), livello 
base, avvenuto nel 2002.

Delibere della Giunta

veduta della  Valsugana



12

 Scurelle Notizie 

A seguito delle dimissioni del Sig. 
Casagranda Florio, avvenute l’1 febbraio 
2004, si era reso vacante nella pianta 
organica del Comune di Scurelle il posto 
di operaio qualificato, cat. B), livello base, 
ad orario parziale  – 18 ore settimanali; 
potendoci avvalere ancora della graduatoria  
del concorso pubblico per la copertura del 
posto di operaio qualificato, cat. B), indetto 
dal Comune di Scurelle nel 2002, è stato 
deciso di procedere all’assunzione del Sig. 
Moser Patrizio, secondo in graduatoria.

Delibera 67/05 d.d. 30.06.05.
Concessione contributo finanziario a 
sostegno dell’attività svolta dallo Sci Club 
Val Campelle durante la stagione 2004/
2005. Impegno e liquidazione della spesa 
(acconto). 
Allo Sci Club Val Campelle viene concesso 
un contributo finanziario di € 2.300,00.=, 
a sostegno dell’attività che verrà svolta 
durante la stagione sportiva 2004/2005; 
viene pertanto liquidato l’importo di € 
1.150,00 quale acconto sul contributo 
concesso poichè il saldo viene liquidato, 
in base all’apposito regolamento, a 
presentazione del rendiconto;

Delibera n° 66 d.d. 30.06.05. 
Concessione contributo finanziario 
a sostegno dell’attività sportiva 
dell’Associazione Calcio Valsugana 
durante la stagione 2005/2006.
Impegno e liquidazione della spesa 
(acconto).  All’Associazione Calcio 
Valsugana di Scurelle un contributo 
finanziario di € 9.000,00.= a sostegno delle 
spese di gestione relative alla stagione 
sportiva 2005/2006. Viene liquidato un 
anticipo di € 4.500,00.

Delibera n° 69./05 d.d. 30.06.05. 
Concessione contributo alla Scuola 
elementare di Scurelle per il 
finanziamento delle spese di trasporto 
degli alunni alla piscina comunale di 
Levico Terme, per effettuare per l’anno 
scolastico 2005-2006 un corso di nuoto. 
E’ stato deliberato di finanziare anche 
per l’anno scolastico 2005/06 la spesa 
per il trasporto degli alunni della scuola 
elementare di Scurelle alla piscina di Levico 
Terme, ove avrà luogo il corso di nuoto. 
Viene pertanto liquidata alla Direzione 
dell’Istituto Comprensivo di Strigno e 
Tesino, con sede in Strigno, la spesa di 
trasporto per un importo complessivo di € 
3.700,00.= (I.V.A. inclusa), 

Delibera n° 80/05 d.d. 03.08.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto relativo alla fornitura ed 
installazione di apparecchiature 
elettromeccaniche presso l’impianto 
Imhoff in loc. “Prai Tomei” di Val 
Campelle.  
E’ stato approvato il progetto di fornitura 
ed installazione delle apparecchiature 
elettromeccaniche presso l’impianto 
Imhoff in loc. “Prai Tomei” di Val Campelle, 
che presenta un importo complessivo di 
€ 58.436,80.=, di cui € 40.000,00.= per 
apparecchiature elettromeccaniche ed 
€ 18.436,80.= per somme a disposizione 
dell’Amministrazione (imprevisti, I.V.A. e 
spese tecniche). La fornitura dell’impianto 
di depurazione è stata aggiudicata, 
mediante trattativa privata previo 
confronto concorrenziale, alla Ditta ITECO 
s.r.l. di Lavis che ha presentato un ribasso 
del 4,26% 
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Delibera n° 87/05 d.d. 19.09.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto esecutivo dei lavori di recupero 
dell’antico camminamento tra i Comuni 
di Spera e Scurelle.
I lavori prevedono la totale sistemazione 
della scalinata che porta all’abitato 
di Spera con rifacimento dei parapetti 
nella zona della chiesetta di S.Valentino 
e la realizzazione di alcuni punti 
sosta lungo il tracciato. L’opera sarà 
eseguita direttamente dalla Provincia 
di Trento tramite il Servizio Ripristino e 
Valorizzazione ambientale e a suo totale 
carico finanziario. Il progetto è stato 
redatto dal dott. forestale Segalla Roberto, 
dipendente del Consorzio Lavoro Ambiente 
S.c.r.l., e presenta un importo complessivo 
di € 139.301,35.=, di cui € 132.667,98 per 
lavori a base d’asta.

Delibera n° 92/05 d.d. 29.09.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto definitivo dei lavori di 
ristrutturazione dell’Ex Caseificio Sociale, 
p.ed. 53/1 in C.C. Scurelle, da destinare a 
centro culturale giovanile. 
E’ stato presentato presso l’Ufficio Enti 
locali della Provincia il progetto per la 
realizzazione del centro culturale giovanile 
che da anni era in attesa di finanziamento 
dal parte della Provincia stessa. 
Nonostante il progetto rientrasse in un uno 
specifico bando di gara a valere sui fondi 
D.O.C.U.P. , non è stato accolto in quanto 
il Comune di Scurelle non rientra tra 
l’elenco dei Comuni svantaggiati (obiettivo 
2) ammessi a questo tipo di finanziamento.  
Vista l’importanza dell’opera a favore dei 
giovani del nostro paese, è intenzione 
dell’Amministrazione Comunale procedere 
a questo punto all’appalto dei lavori con 
finanziamenti propri.

Delibera n° 93/05 d.d. 28.09.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto definitivo dei lavori relativi 
alla realizzazione di opere esterne di 
completamento del “Centro diurno e 
poliservizi per anziani”.
Ancora nel mese di marzo 2005 era stato 
concordato con gli Uffici competenti 
della Provincia il progetto per i lavori 
di sistemazioni esterne al nuovo Centro 
anziani in quanto non finanziati nel primo 
intervento di realizzazione della struttura. 
Il progetto prevede un importo complessivo 
di € 558.328,00 di cui €  240.000,00 per 
lavori a base d’asta ed € 318.328,00 per 
somme a disposizione dell’Amministrazione, 
comprensivi dell’acquisto del terreno 
agricolo verso Sud per la creazione di un 
piccolo parco e consentire  il collegamento 
con la strada di loc. Perèr, nonché alcuni 
arredi esterni come panchine, padiglione 
ecc.. 
Durante il sopralluogo eseguito nel mese 
di luglio 2005 da parte dei tecnici della 
Provincia, non avendo ancora avuta la 
certezza del finanziamento di questo ultimo 
progetto, è stata concordata  la richiesta 
di finanziamento anticipato su alcune 
opere essenziali per rendere funzionale la 
struttura quali la sistemazione della strada 
di accesso e la pavimentazione esterna 

Delibere della Giunta
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per poter rendere agibile al più presto 
i locali destinati agli ambulatori medici 
e alla nuova sede del Circolo Pensionati 
“l’Olmo”. Il progetto definitivo a firma 
dell’arch. Fietta Lanfranco presenta una 
spesa complessiva di € 157.669,82.=, di 
cui € 102.609,04.= per lavori a base d’asta 
ed € 51.887,30.= per somme a disposizione 
dell’Amministrazione. Il finanziamento è 
stato concesso con delibera della Giunta 
Provinciale d.d. 11 novembre 2005. 
I lavori sono stati aggiudicati mediante asta 
pubblica in data 15.11.05 alla ditta Porfidi 
International che ha presentato un ribasso 
del 16,53%.

Delibera n° 96/05 d.d. 13.10.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto esecutivo relativo ai lavori per la 
realizzazione di opere di completamento 
della zona Sud della Piazza Maggiore di
Scurelle.
Questo ultimo progetto rientra nel progetto 
più generale della riqualificazione della 
Piazza Maggiore e prevede l’impiego delle 
somme a disposizione dell’amministrazione 
per un importo complessivo di € 
122.000,00.=. In particolare il progetto 
riguarda i lavori di completamento della 
pavimentazione in cubetti di porfido 
dalla Piazza Maggiore lungo la Via S.Maria 
Maddalena fino all’intersezione con la 
Via XV agosto nonché la sistemazione di 
alcune zone sconnesse della Piazza stessa. 
Il progetto redatto dall’ing. Pavia Simona 
di Borgo Valsugana  presenta un importo 
complessivo di € 122.000,00.=, di cui € 
82.499,75.= per lavori a base d’asta ed 
€ 39.500,25.= per somme a disposizione 
dell’Amministrazione. I lavori sono stati 
appaltati in data 10.11.05 alla Ditta Porfidi 
International di Civezzano che ha offerto 
un ribasso del 23,53%. 

Delibera n° 102/05 d.d. 09.11.05.
Approvazione perizia di somma urgenza 
di consolidamento bancate rocciose a 
sostegno della chiesa di S. Valentino nel 
C.C. di Scurelle. 
A seguito della caduta di alcuni  massi 
staccatisi dalla parete rocciosa sottostante 
alla chiesetta di S.Valentino nel novembre  
2004, era stato redatto a cura del 
responsabile dell’Ufficio Tecnico comunale 
in data 11 novembre 2004 il verbale di 
somma urgenza dei lavori necessari per la 
messa in sicurezza del versante roccioso, 
segnalando il tutto alla Provincia Autonoma 
di Trento – Servizio Prevenzione e Calamità 
Pubbliche. Con nota del dicembre 2004, 
la Provincia Autonoma di Trento - Servizio 
Prevenzione Calamità Pubbliche comunicava 
che i lavori di somma urgenza sopra descritti 
erano ammissibili ai benefici di legge. Nella 
delibera è stata approvata l’esecuzione dei 
lavori di somma urgenza di consolidamento 
bancate rocciose a sostegno della chiesa di 
S. Valentino, in base alla perizia redatta dal 
Servizio prevenzione rischi della Provincia 
Autonoma di Trento, che presenta una 
spesa complessiva di € 488.802,75.=, di cui 
€ 378.414,88.= per lavori di capitolato ed 
€ 110.387,87.= per somme a disposizione 
dell’Amministrazione. I lavori sono stati 
affidati in economia su delega del Servizio 
Prevenzione Calamità Pubbliche della 
P.A.T.  a trattativa privata previo sondaggio 
informale alla Eurorock S.r.l., con sede 
a Trento, via Brennero, nr. 322, che ha 
offerto un ribasso del 36% sui prezzi unitari 
relativi alle voci di spesa.

Delibera n° 111/05 d.d. 13.12.05.
Approvazione tariffa per la copertura dei 
costi per i servizi relativi alla gestione dei 
rifiuti urbani e dei rifiuti di qualunque 
natura o provenienza giacenti sulle 
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strade ed aree pubbliche e soggette ad 
uso pubblico – anno 2006.
Anche quest’anno sono stati determinati 
i casi in cui, ai sensi dell’art 9 del 
Regolamento per la disciplina della tariffa, 
il comune di Scurelle si sostituisce al  
soggetto obbligato nel pagamento totale o 
parziale della tariffa. In particolare: 

 utenze domestiche connesse a nuclei 
familiari per cui sussiste la condizione 
di indigenza accertata dal Settore 
socio-assistenziale del Comprensorio 
Bassa Valsugana e Tesino;
 (solo tariffa variabile): nuclei 
familiari che comprendono bambini 
di età inferiore a 3 (tre) anni, nella 
misura di lt. 50 (cinquanta) mensili.
L’esenzione da quest’anno viene 
rilevata direttamente dal Comune 
e decorre dal mese successivo alla 
data di nascita del bambino fino al 
raggiungimento dell’età di 3 (tre) 
anni. L’esenzione spetta per ogni 
bambino compreso nello stesso nucleo 
familiare di età inferiore a 3 (tre) 
anni;
 (solo tariffa variabile): nuclei con 
anziani o portatori di handicap, 
costretti all’uso di pannoloni, 
prescritto da un certificato medico, 
nella misura di lt. 50 (cinquanta) 
mensili; l’esenzione decorre dalla 
data di presentazione della richiesta 
con allegato il certificato medico.

Delibera n° 112/05 d.d. 22.12.05.
Approvazione, in linea tecnica, del 
progetto esecutivo dei lavori relativi 
alla riorganizzazione funzionale ed 
ampliamento del centro scolastico di 
Scurelle. 
E’ stato approvato il progetto esecutivo 
a firma dell’arch. Lanfranco Fietta di 

Pieve Tesino che prevede i lavori di 
riorganizzazione funzionale ed ampliamento 
del centro scolastico di Scurelle. Il progetto 
presenta una spesa complessiva di € 
2.323.528,90.=, di cui € 1.674.765,26.= 
per lavori a base d’asta e € 10.000,00.= per 
lavori in economia ed € 668.763,64.= per 
somme a disposizione dell’Amministrazione. 
L’intervento prevede la costruzione di una 
palestra a servizio della scuola nella parte 
retrostante l’edificio attuale. A fianco della 
palestra è inoltre prevista la costruzione 
di un nuovo edificio nel quale troveranno 
spazio quattro nuove aule e un auditorium 
a piano terra. Edificio esistente, palestra, 
nuovo corpo e edificio mensa (ex casa 
del medico) verranno collegati fra loro. 
L’ingresso principale verrà realizzato nella 
parte di collegamento fra tutti i quattro 
edifici, sul lato Ovest dell’attuale edificio 
scolastico. E’ attualmente in corso la 
procedura di appalto dei lavori il cui inizio 
è previsto nel corso della primavera.

Delibera n° 113/05 d.d. 22.12.05
Approvazione tariffe del servizio di 
acquedotto pubblico, con decorrenza dal 
1 gennaio 2006.
L’art. 9 della L.P. 15 novembre 1993, nr. 
36 e ss.mm. ed integrazioni (norme in 
materia di finanza locale) stabilisce che 
la politica tariffaria dei Comuni deve 
ispirarsi all’obiettivo della copertura 
integrale del costo dei servizi e la Provincia 
Autonoma di Trento, al fine di valutare 
comparativamente i comportamenti tenuti 
dai Comuni, individua modelli tariffari 
omogenei con valutazione economica delle 
componenti di spesa.
La Giunta provinciale, d’intesa con la 
Rappresentanza Unitaria dei Comuni, con 
deliberazione n. 110 dd. 15 gennaio 1999 
ha approvato un modello tariffario relativo 

Delibere della Giunta



16

 Scurelle Notizie 

al servizio pubblico di acquedotto; per la 
determinazione delle tariffe del servizio 
di acquedotto si deve fare riferimento a 
tutti i costi del servizio previsti nel bilancio 
del Comune e ai ricavi commisurati alla 
quantità d’acqua che si presume di 
erogare nell’esercizio di riferimento (con 
la possibilità di stabilire un quantitativo di 
consumo che l’utente deve pagare anche in 
assenza di consumi o di consumi inferiori, al 
fine di far fronte ai costi fissi del servizio).

PROSPETTO A)

TARIFFE SERVIZIO ACQUEDOTTO ZONA “MONTAGNA-VAL CAMPELLE”

a) TARIFFE PER USO DOMESTICO

da 0 a 100 mc/anno tariffa agevolata (88%) Euro/mc. 0,44

da 101 a 200 mc/anno tariffa base Euro/mc.0,50 

oltre 201 mc/anno tariffa 1° scaglione (115%) Euro/mc. 0,57

b) TARIFFE PER USO NON DOMESTICO (es. ristoranti, case vacanze, ecc.)

da 0 a 500 mc/anno tariffa base Euro/mc. 0,50 

da 501 mc/anno e oltre tariffa 1° scaglione (115%)  Euro/mc. 0,57

c) TARIFFE PER ATTIVITA’ ALLEVAMENTO ANIMALI (es. malghe)

tariffa unica 
(50% tariffa base) 

Euro/mc. 0,25 

d) BOCCHE ANTINCENDIO PRIVATE

Canone annuo Euro 25,83

e) QUOTA FISSA

per ogni misuratore Euro/mese 0,26

La Giunta Comunale ha deliberato di 
approvare, con decorrenza dal 1 gennaio 
2006, la seguente strutturazione e 
le seguenti tariffe (IVA esclusa) per 
l’erogazione di acqua potabile per la 
zona di montagna, identificata dalla Val 
Campelle (prospetto A) e per il restante 
territorio comunale (prospetto B).

mucche al pascolo
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PROSPETTO B)

TARIFFE SERVIZIO ACQUEDOTTO ZONA “PAESE”

a) TARIFFE PER USO DOMESTICO

da 0 a 100 mc/anno tariffa agevolata (88%) Euro/mc. 0,14

da 101 a 300 mc./anno tariffa base Euro/mc. 0,16

oltre i 300 mc./anno tariffa 1° scaglione (118%)   Euro/mc. 0,19

b) TARIFFE PER ORTI E GIARDINI

da 0 a 100 mc/anno tariffa base Euro/mc. 0,16

oltre i 100 mc./anno * tariffa 1°scaglione (200%) Euro/mc. 0,32

*= Regolamento di acquedotto

c) TARIFFE PER USI NON DOMESTICI

da 0 a 700 mc/anno tariffa base Euro/mc. 0,16

da 701 a 1400 mc./anno tariffa 1°scaglione (118%) Euro/mc. 0,19

oltre i 1400 mc./anno tariffa 2° scaglione (156%)   Euro/mc. 0,25

Delibere della Giunta

d) TARIFFE PER ATTIVITA’ ALLEVAMENTO 
ANIMALI 

tariffa unica 
(50% tariffa base) 

Euro/mc. 0,08

e) BOCCHE ANTINCENDIO PRIVATE  

Canone annuo Euro 25,83

f) QUOTA FISSA 

per ogni misuratore Euro/mese 0,26

Delibera n° 114/05 d.d.22.12.05
Approvazione tariffe del servizio di 
fognatura per le utenze civili e per le 
utenze non civili per l’anno 2006.
La Giunta della Provincia Autonoma di 
Trento ha approvato le linee generali di 
indirizzo per la definizione del modello 
tariffario del servizio di fognatura, che deve 
essere osservato da tutti i Comuni della 
Provincia; ai sensi dell’art. 9 della L.P. 15 
novembre 1993, nr. 26 e ss.mm., la politica 
tariffaria dei Comuni deve ispirarsi alla 
graduale copertura del costo del servizio; 
per il servizio di fognatura la Provincia ha 
stabilito che la copertura integrale dei costi  
dev’essere raggiunta con il 2005; i Comuni, 
pertanto, hanno dovuto stabilire un piano 
di aumenti tariffari, che tenga conto anche 
degli investimenti programmati.
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PROSPETTO DEI COSTI E DELLE ENTRATE 
DEL SERVIZIO DI FOGNATURA - ZONA PAESE

SPESE 2006  Euro

1) personale 3.000,00.=

2) ammortamento impianti 836,93.=

3) interessi passivi su mutui 1.945,97.=

4) spese generali d’ufficio 1.000,00.=

5) assicurazione responsabile civile 1.000,00.=

6) manutenzione ordinaria 2.500,00.=

Totale 10.282,90.=

L’ammortamento dei beni del demanio e 
del patrimonio, incluse le manutenzioni 
straordinarie, viene effettuato valutando i 
beni già acquisiti alla data del 31.12.1998 

Impianti Importo - Euro
Ammortamento - 1% al primo 
anno, 2% anni successivi. Euro

Impianti in funzione al 31.12.1998. 24.318,29.= 486,37.=

Manutenzione straordinaria 2000 2.509,31.= 50,19.=

Manutenzione straordinaria 2004 3.003,73.= 300,37.=

Totale 836,93.=

(data di entrata in vigore della L.R. 
23.10.1998, Nr. 34) in misura pari 
all’ammontare del debito residuo dei mutui 
ancora in estinzione.

a) Interessi dei mutui in estinzione per opere 
di fognatura di competenza dell’esercizio 
di riferimento: 
anno 2006: € 1.945,97.=;

b) Ammortamento impianti - quota 
capitale 

La quantità d’acqua che si prevede di 
immettere nelle pubblica fognatura fa 
riferimento agli ultimi dati disponibili del 
2003, ossia:

- utenze civili: mc. 106.000;
- utenze produttive: mc. 9.173.

ENTRATE 2006 Euro

Utenze civili   8.682,90.=

Utenze produttive o ind.   1.600,00.=

Totale 10.282,90.=

Tariffa servizio di fognatura 2006: 8.682,90/
106.000 = 0,08 €/mc.

la cascata della "Brentana"
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PROSPETTO DEI COSTI E DELLE ENTRATE 
DEL SERVIZIO DI FOGNATURA- 
ZONA MONTAGNA (VAL CAMPELLE)

SPESE 2006 Euro

1) personale 500,00.=

2) ammortamento impianti 6.991,36.=

3) interessi passivi su mutui 

4) spese generali d’ufficio 500,00.=

5) assicurazione responsabile civile 300,00.=

6) manutenzione ordinaria 500,00.=

Totale 8.791,36.=

L’ammortamento dei beni del demanio e 
del patrimonio, incluse le manutenzioni 
straordinarie, viene effettuato valutando i 
beni già acquisiti alla data del 31.12.1998 
(data di entrata in vigore della L.R. 

23.10.1998, Nr. 34) in misura pari 
all’ammontare del debito residuo dei mutui 
ancora in estinzione.

a) Interessi dei mutui in estinzione per opere 
di fognatura di competenza dell’esercizio 
di riferimento: 
anno 2006: ==

b) Ammortamento impianti - quota 
capitale 

Impianti
Importo

Euro
Ammortamento - 1% al primo anno, 2% anni 
successivi. Euro

Completamento fognatura comunale V.C.* 107.115,47 1.071,15

Fognatura comunale loc. Caserina di V.C.* 592.021,75 5.920,21

Totale 6.991,36

* V.C. Val Campelle 

Delibere della Giunta

La quantità d’acqua che si prevede di 
immettere nelle pubblica fognatura fa 
riferimento agli ultimi dati disponibili del 
2003 e all’aumento dei consumi in base alle 
nuove utenze, ossia:

- utenze civili: mc. 3000;

Tariffa servizio di fognatura 2006: 8.791,36/
3.000 = 2,93 €/mc.

Val Campelle sotto la neve
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Determinazione n° 239/2005 - dd. 05 
dicembre 2005.
 Affidamento alla SET Distribuzione S.p.A. 
dei lavori di elettrificazione della Val 
Campelle, secondo lotto, località Prai 
Tomei, Carota, Tedon, in C.C. Scurelle. 
Liquidazione spesa.  Il Segretario incarica la 
SET Distribuzione del Gruppo Trentino Servizi 
S.p.A. con sede legale a Rovereto (TN), 
dell’esecuzione dei lavori di elettrificazione 
della Val Campelle – secondo lotto (parziale 
elettrificazione bt in loc. “Prai Tomei”, loc. 
Carota e loc. Tedon), in base al preventivo 
di spesa trasmesso dall’ENEL Distribuzione 
S.p.A. dd. 19 maggio 2003 (primo e secondo 
lotto), La spesa a carico del Comune per 
l’esecuzione dei lavori di cui al punto 1) è 
pari ad  € 171.419,76.=  più I.V.A. al 20 per 
cento per complessivi € 205.703,71.=.

Determinazione n° 267/2005- d.d. 31 
dicembre 2005.
Spese di gestione Asilo Nido comunale di 
Borgo Valsugana - anno 2005. 
Impegno della spesa. Viene impegnata in 
via presuntiva,  l’importo di € 4.047,77.=, 
quale quota a carico del Comune di 
Scurelle per spese di gestione dell’Asilo 
Nido comunale di Borgo Valsugana - anno 
2005.

la colonia "Tedon" in Val Campelle
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ASSOCIAZIONE FORESTALE
DEL LAGORAI –VALSUGANA ORIENTALE

D a troppo tempo ormai il mercato 
del legname si sta muovendo in un 

terreno molto difficile. La profonda crisi 
della commercializzazione del nostro 
legno è dovuta da un lato all’aggressione 
da parte dei mercati dell’Est ed in parte 
alla mancanza di una politica forte tesa 
ad  incentivare l’uso del prodotto legnoso 
locale sia nel campo dell’edilizia sia  
come vera e propria risorsa energetica 
alternativa. 
Come avevamo annunciato nel programma 
amministrativo, era stata nostra intenzione 
quella di muoverci per cercare nuove forme 
di collaborazione con i comuni circostanti 
per cercare di gestire assieme al meglio 
questa risorsa. Dopo alcuni  contatti con 
il dott. Dalla Giacoma ed i vari Funzionari 
provinciali del Servizio Foreste, nonché al 
fattivo interessamento del nostro Custode 
Forestale Enrico D’Aquilio,  il 20 settembre 
scorso si sono ritrovate le Giunte Comunali 
dei paesi di Samone, Scurelle, Strigno 
Spera e Ivano Fracena per discutere 
assieme sull’opportunità di costituire 
un’Associazione di Comuni per la gestione 
comune del patrimonio boschivo. 
In seguito ad un’approfondita discussione 
si è convenuto a larga maggioranza di 
individuare nel Comune di Scurelle il 
Comune Capofila dell’Associazione. 
L’esperienza maturata in quest’ultimo 
decennio con l’allestimento dei lotti da 
parte di ditte incaricate direttamente 
dal Comune e la successiva “vendita a 
piazzale” mediante asta pubblica hanno 
ancora una volta dato ragione della linea 
intrapresa dall’ Amministrazione Comunale 
nell’ultimo decennio in questo settore. 
Il 26 settembre 2005 il Consiglio Comunale 

ha approvato la Convenzione nella quale 
sono contenuti i principi  fondamentali sui 
quali si basa  l’attività dei questa nuova 
Associazione e le norme che regolamentano 
i rapporti fra i Comuni Convenzionati. 
Scopo principale è quindi la valorizzazione 
del patrimonio silvo pastorale e delle 
risorse ambientali locali attraverso 
una gestione congiunta del patrimonio 
forestale al fine di razionalizzare tutte 
le azioni ad esso rivolte. Attività più 
importante sarà quindi la programmazione 
ed il coordinamento delle varie fasi 
legate all’utilizzazione ed alla successiva 
commercializzazione del legname e 
della legna da ardere proveniente dai 
rispettivi patrimoni boschivi ricercandone 
il più economico utilizzo, ad eccezione 
delle quote riservate da ciascun Comune 
ad uso interno.  Sarà inoltre impegno 
dell’Associazione cercare nuovi sbocchi 
di mercato  provvedendo direttamente 
o tramite terzi all’organizzazione della 
migliore commercializzazione del 
legname. La vendita sul mercato di grossi 
quantitativi  di prodotti legnosi dovrebbe 
garantire migliori possibilità di guadagno 
per i Comuni. Altro importante scopo 
dell’Associazione sarà quello di dare 
sicurezza e stabilità di lavoro alle ditte 
che lavorano nel bosco, favorendone la  
formazione e la crescita. 
L’adesione dei cinque Comuni 
all’Associazione Forestale consentirà 
inoltre di adire ai fondi a valere sul prossimo 
Piano di Sviluppo Rurale della Provincia 
Autonoma di Trento in percentuali di 
contribuzione maggiori per il finanziamento 
delle opere riguardanti la sistemazione 
e la manutenzione del patrimonio silvo 
pastorale rispetto a quelle ad oggi concesse 
ai singoli Comuni.  
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Al Comune  di Scurelle, quale ente Capofila  
spetta ora quindi il compito di gestire per i 
prossimi cinque anni  l’intera ripresa annua 
dei cinque Comuni Convenzionati così 
suddivisa:

SCURELLE (63% ) mc 3.200

STRIGNO (15%) mc 790

SAMONE (14%) mc 720

SPERA (5%) mc 280

IVANO FRACENA (1%) mc 90

* le percentuali sono calcolate in base alla ripresa 
totale 

REVISIONE DELL’ONOMASTICA STRADALE 
E DELLA NUMERAZIONE CIVICA

S i porta a conoscenza dei cittadini che 
nel corso di quest’anno si procederà 

ad una revisione generale dell’onomastica 
stradale e della numerazione civica.

Si tratta di denominare ex novo alcune 
vie (laterali di vie già esistenti o nuove 
strade delle lottizzazioni) o di cambiare la 
numerazione di altre vecchie vie in quanto 
non sono disponibili numeri da attribuire 
alle nuove costruzioni o semplicemente 
di apporre sugli edifici i numeri che 
attualmente risultano non presenti.
La necessità di tale operazione, oltre 
che a rispondere ad una precisa e 
puntuale norma di legge (L. 1228/54 e 
D.P.R. 223/89), è dettata dal fatto che è 
estremamente importante che il territorio 
comunale sia ben identificato soprattutto 
per le persone provenienti dall’esterno che 
costantemente si rivolgono al Comune per 
avere informazioni in merito. Numerose, a 
riguardo, sono state in questo periodo le 
segnalazioni di privati che hanno subito 
anche danni economici per il mancato 
recapito da parte dei corrieri di posta 
e quant’altro per la mancanza di un 
riferimento preciso e corretto.  
Per attuare il progetto è stata istituita 
un’apposita Commissione comunale che 

veduta dal paese di Carzano
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concluderà i lavori iniziati dalla precedente 
commissione relativi al riordino della 
toponomastica stradale con lo scopo di 
individuare le nuove denominazioni per 
alcune strade, piazze, vie e località del 
Comune di Scurelle.
Espletati i lavori della commissione, ad 
avvenuta approvazione da parte degli 
organi competenti della nuova onomastica 
e numerazione civica, le rispettive 
denominazioni verranno rese note con la 
posa da parte del personale comunale delle 
tabelle segnaletiche a norma del vigente 
codice della strada; per quanto riguarda 
la numerazione civica, per ogni singolo 
edificio, verrà consegnato (o direttamente 
posizionato) il numero civico assegnato su 
targhetta.
Il Comune provvederà inoltre a dare 
comunicazione alle famiglie e alle ditte 
dell’attribuzione della denominazione 
o ridenominazione della nuova via o del 
nuovo numero civico.
Siamo consapevoli di alcuni disagi che 
si dovranno sopportare a seguito di una 
variazione effettuata d’ufficio dal Comune, 
in quanto si dovranno modificare indirizzi 
nei vari documenti per i soli cittadini o nei 
registri aziendali e professionali o negli 
atti statutari per le imprese; gli Uffici 
Comunali, comunque, per creare il meno 
disagio possibile, forniranno tutto il loro 
supporto per espletare tutti i vari obblighi di 
comunicazione che si renderanno necessari 
(es. comunicazioni enti pensionistici, enti 
erogatori di servizi (acqua, rsu, luce ecc.), 
azienda sanitaria, ecc.).
Si confida pertanto nella collaborazione 
di tutti nell’espletamento delle varie 
pratiche burocratiche al fine di dare una 
totale e definitiva riorganizzazione della 
toponomastica del nostro Paese, certi della 
sua necessità, importanza e futura utilità.

Feste ed eventi

FESTA DEL SANTO PATRONO DEI VIGILI 
URBANI.

D omenica 22 gennaio 2006 il Corpo 
di Polizia Municipale della Bassa 

Valsugana ha festeggiato nella nostra 
chiesa Parrocchiale il suo Santo Patrono 
San Sebastiano. Accanto ai 23 operatori di 
Polizia Municipale schierati al gran completo 
per l’occasione hanno partecipato alla 
S.Messa anche i Sindaci e gli amministratori 
dei diciassette Comuni che aderiscono alla 
gestione associata del Servizio di Polizia 
Municipale. Con loro anche i rappresentanti 
locali delle Forze dell’ordine. 
Il Sindaco, nel suo breve intervento 
introduttivo, ha ringraziato tutti i Vigili 
Urbani per la loro opera svolta a servizio 
delle nostre Comunità esaltando in 
particolare il  loro impegno a tutela della 
legalità, quale condizione necessaria per 
la garanzia del normale vivere civile, 
sottolineando soprattutto la loro attività 
a favore della cultura del rispetto della 
vita a cominciare dall’insegnamento delle 
norme di comportamento del Codice della 
Strada che da anni ormai viene effettuato 
su iniziativa e a cura del Corpo della Polizia 
Municipale nelle nostre Scuole. 
Don Mario nella sua omelia ha ricordato 
l’importanza dell’operato svolto e della loro 
presenza all’interno dei nostri paesi oltre 
all’importante compito di “correzione”  dei 
comportamenti che vanno a danno delle 
nostre Comunità. 
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RENATO POZZETTO IN VAL CAMPELLE.

G radita sorpresa è stata quella di 
sabato 14 gennaio per la visita 

inaspettata del noto attore comico Renato 
Pozzetto sulle nevi della Val Campelle. 
Avvisati qualche giorno prima dalla Stazione 
Forestale di Strigno circa l’arrivo in zona di 
alcuni professori dell’ospedale S.Raffaele 
di Milano, i Vigili del Fuoco di Scurelle 
hanno pensato bene di accogliere gli 
illustri ospiti presso la sala ritrovo del loro 
Magazzino di Cenon di Sotto organizzando 
per loro un piccolo spuntino. All’arrivo in 
elicottero alla piazzola di Spera, oltre a 
Don Luigi Verzè, ottantaseienne professore 
fondatore dell’Opedale S. Raffele di Milano 
accompagnato da alcuni suoi collaboratori 
è sceso anche Renato Pozzetto che, con 
la sua solita aria da “spaccone bonario”, 
ha subito approfittato del primo spuntino 

offerto dai Vigili del Fuoco di Spera. 
E’ seguito il trasferimento in macchina fino 
al “Barco dei Pompieri” dove fra qualche 
canto trentino e qualche buon bicchiere 
di vino si è creata un’atmosfera di festa 
con gli ospiti di Milano. E’ seguita una 
breve visita a Malga Casarina passando fra 
i boschi innevati di Zenon dove l’attore ha 
manifestato il suo stupore per i meravigliosi 
paesaggi della nostra Valle. 
L’incontro si è concluso con  il pranzo in 
Crucolo ove la compagnia milanese ha 
potuto apprezzare anche le specialità 
culinarie della nostra Valsugana. 
Sul retro della copertina di questo Notiziario 
si riporta la toccante lettera di don Luigi, 
pervenuta in Municipio due giorni dopo la 
visita.

Renato Pozzetto in Val Campelle- foto di gruppo in Malga Casarina 
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NUOVA CASERMA DEI VIGILI DEL FUOCO:

I l primo lotto dei lavori di costruzione 
della nuova caserma dei Vigili del 

fuoco è stato appaltato il 17 ottobre 
2005. L’importo dei lavori a base d’asta 
ammontava ad € 433.242,40. I lavori sono 
stati aggiudicati alla Ditta F.lli  Melchiori di 
Bieno che ha offerto un ribasso d’asta pari 
al 14,35%. 
Questa prima parte dei lavori, finanziata 
completamente con risorse proprie 
dal Comune prevede la realizzazione 
dell’autorimessa e del locale caldaia a cui 
verrà collegato anche l’intero impianto di 
riscaldamento del Municipio. 
Per il completamento della seconda parte 
dei lavori comprendente l’ala dell’edificio 
adibita a spogliatoi, sala radio, sala riunioni 
ed il castello di manovra verrà presentata 
prossimamente domanda di finanziamento 
alla Provincia Autonoma di Trento.   

STRADA CONTROCARZANI

E’ stato recentemente finanziato  dal 
Servizio Agricoltura della Provincia 

di Trento il completamento dei lavori di  
sistemazione della strada Contro-carzani  
per un importo di € 34.000,00. Tale 
importo consentirà la ricostruzione dei 
muri di sostegno della parte a monte della 
strada con il contestuale ripristino di alcuni 
accessi ai fondi agricoli. E’ prevista la 
ripresa e l’ultimazione dei lavori nel corso 
della primavera prossima.

STRADA VAL CAMPELLE

E’ giunto alla fase di appalto il progetto 
dei lavori di messa in sicurezza della 

strada della Val Campelle dalla Località 
Marangona alla località Carota. E’ previsto 

l’allargamento e la rettifica dei tratti 
più pericolosi; il rifacimento di tratti in 
muratura a secco;  la posa in opera di 
guard-rail e parapetti in sostituzione degli 
attuali non più a norma; il rifacimento dei 
due ponti sul Rio Rudole.
L’importo complessivo dei lavori 
ammonta ad  € 1.549.000,00 di cui  € 
1.018.428,67 per lavori a base d’asta ed 
€ 530.571,33 per somme a disposizione 
dell’Amministrazione.   

CENTRO DIURNO PER ANZIANI

C on nota del Servizio Politiche 
Sociali della Provincia Autonoma 

di Trento d.d. 19 gennaio  2006 è giunta 
comunicazione della concessione del 
contributo per l’acquisto degli arredi del 
Centro diurno per anziani per un importo 
pari ad € 258.501,00. Sarà fissato  a 
breve, in accordo con il Servizio Sociale 
del Comprensorio ed il nuovo Assessore 
comprensoriale alle politiche sociali, 
un incontro con l’Assessore Provinciale 
competente dove verranno discusse le 
tempistiche per l’apertura del centro. 
Ricordiamo che la struttura sarà a 
servizio degli anziani autosufficienti e 
non- autosufficienti e, in base agli accordi 
intrapresi dal Comune con la Provincia 
prima della realizzazione della struttura, la 
gestione della parte dell’edificio destinata 
ai servizi per gli anziani sarà a totale carico 
del Comprensorio. Rimarranno di pertinenza 
del Comune gli ambulatori medici e le sale 
del Circolo Pensionati “L’Olmo” 

RISTRUTTURAZIONE DEL BAITO AIA DELLA 
PESA

D omenica 18 settembre 2005, i giovani 
dell’Associazione PROVAL ed alcuni 
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membri dell’Amministrazione Comunale si 
sono incamminati alla volta dell’Aia della 
Pesa, un balcone naturale a circa mezz’ora 
dal Rifugio “Claudio e Renzo” di Caldenave 
da dove la vista sulle creste di Ravetta è 
veramente meravigliosa.
Scopo della spedizione è stato quello di 
riparare e ridare funzionalità al bivacco 
costruito nel dopo guerra dai pastori di 
Scurelle. 
Il legname e il materiale di copertura era 
già stato acquistato dall’Amministrazione 
Comunale  e portato sul posto dall’elicottero 
ancora nell’autunno del 2004. 
Rimane ora da sistemare ancora il Baito in 
località Scagni per il quale vi è già stato 
un impegno formale del Servizio Turismo 
della Provincia. E’ necessario inoltre 
provvedere alla manutenzione del bivacco 
di Malga Consèria, intervento per il quale 
si sta pensando all’organizzazione di una 
“giornata Ecologica a piovego” nel corso 
della primavera prossima.

CENTRALE IDROELETTRICA DI PONTARSO: 
PRIMI PASSI.

L’ importanza di trovare nuove risorse  
economiche per garantire qualità ed 

efficacia ai servizi rivolti alla Comunità è 
uno degli obiettivi principali dell’attuale 
Amministrazione Comunale, come 
già dichiarato nel nostro programma 
amministrativo. Non dobbiamo nascondere 
che l’entrata principale è stata finora 
rappresentata dagli indennizzi provinciali 
legati alla quantità di rifiuti conferiti 
nella discarica di Sulizzano; con questi 
trasferimenti si sono realizzate alcune 
opere pubbliche importanti per il paese; 
è stato possibile istituire alcuni aiuti 
economici alle famiglie (contributi per 
ristrutturazione facciate, agevolazioni sulle 

tariffe dei rifiuti) nonché mantenere finora 
pressoché invariate le imposte rivolte 
al cittadino e le relative agevolazioni 
(I.C.I.). Qualora il Comprensorio dell’Alta 
Valsugana dovesse continuare a conferire 
i propri rifiuti presso la nostra discarica, 
il suo esaurimento è previsto nel corso 
del 2008, con la conseguente chiusura 
dell’indennizzo ad essa legato. 
Nei mesi scorsi sono ripresi i contatti fra 
l’Amministrazione Comunale e la società 
Trentino Energia, contatti che erano già 
iniziati con la scorsa Amministrazione per 
l’ipotesi di una compartecipazione del 
nostro Comune alla realizzazione di una 
centrale idroelettrica in loc. Pontarso. 
Facendo un breve excursus sugli sviluppi di 
questo progetto, precisiamo che Trentino 
Energia è subentrata alla SIT nella titolarità 

baita "Aia dela Pesa"
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di una richiesta di derivazione a scopo 
idroelettrico sul torrente Maso depositata 
negli uffici della Provincia di Trento nel 
1995. Sullo stesso torrente esisteva però 
un’ulteriore domanda di derivazione 
da parte di una società veneta, tale 
“Bifrangi”di Mussolente, depositata ancora 
nel 1990. Entrambe le società, sia trentina 
che veneta, avevano depositato negli stessi 
periodi analoga domanda di derivazione 
anche sul torrente Maso di Calamento. Per 
evitare che questa sovrapposizione creasse 
notevoli dispendi in termini di tempo e di 
controversie dall’esito tutt’altro che certo, 
da parte di Trentino Energia è stata avviata 
una trattativa con la società veneta per 
arrivare alla stesura di un unico progetto da 
fare rientrare in un’iniziativa unitaria, di 
concerto con i due Comuni catastalmente 
interessati: Telve e Scurelle. Di fatto è stata 
prospettata ai due Comuni la possibilità 
di compartecipare alla realizzazione 
dell’opera, istituendo un’unica società 
elettrica.    
Il 9 dicembre 2005, presso il Municipio di 
Telve, la Giunta Comunale di Scurelle si 
è incontrata con la Giunta di Telve, con 
l’Amministratore delegato di Trentino 
Energia dott. Mauro Dossi, ed i tecnici 
incaricati da Trentino Energia per 
l’illustrazione dello studio preliminare 
per la realizzazione di un nuovo impianto 
idroelettrico in loc. Pontarso.
Alla riunione era presente anche il 
Presidente di A.C.S.M. del Primiero, dott. 
Luciano Zeni.  A.C.S.M., è una società 
elettrica a totale partecipazione pubblica, 
composta da tredici Comuni del Trentino, 
proprietaria di alcune fra le più importanti 
centrali idroelettriche della zona del 
Primiero.
Il dott. Zeni, in quella sede, dopo aver 
illustrato l’attività della società e la 

notevole esperienza maturata nel settore 
della produzione di energia idroelettrica, 
ha proposto la presenza di A.C.S.M. 
nella futura società per la realizzazione 
dell’impianto di Pontarso con una quota 
del 10%. La presenza della società del 
Primiero, già in questa fase preliminare per 
lo studio della fattibilità di tale impianto 
idroelettrico è parsa ad entrambe le 
Giunte Comunali positiva, sia per l’aspetto 
della sua esperienza più che centenaria 
maturata nel settore, sia a garanzia della 
presenza maggioritaria della parte pubblica 
nella futura società. L’accordo preliminare 
raggiunto in quella sede in termini di 
partecipazione societaria, con la riduzione 
della quota di A.C.S.M. al 8% è stata 
concordata nelle seguenti percentuali: 
23% a favore del Comune di Scurelle, 23% 
Comune di Telve, 23% Bifrangi, 23% Trentino 
Energia; il 54% delle quote societarie sono 
quindi già in questa fase costituite dalla 
parte pubblica.
Questo, a nostro giudizio, è un risultato 
molto importante poiché già la presenza 
dei due Comuni nelle diverse fasi di 
progettazione e realizzazione dell’impianto 
garantirà il massimo controllo sulla 
corrispondenza dell’opera ai canoni di 
compatibilità e sostenibilità ambientale, 
per noi imprescindibili e fondamentali, 
al di là di ogni logica di mero profitto e 
vantaggio economico. 
Il 18 gennaio scorso, il progetto di massima 
è stato illustrato ai due Consigli Comunali 
di Scurelle e Telve riuniti in adunanza 
comune a Scurelle. Alla riunione erano 
presenti oltre alle parti interessate anche 
l’Assessore Provinciale Ottorino Bressanini 
accompagnato dal Dirigente del Servizio 
Acque della Provincia di Trento. L’Assessore, 
nel suo intervento, ha sottolineato 
l’importanza di questa iniziativa in termini 

Opere pubbliche e cantieri 
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di ricaduta economica per la popolazione 
locale, caso forse unico nella storia  della 
Bassa Valsugana - ha affermato - terra 
le cui risorse sono sempre state messe a 
disposizione di terzi più che appannaggio 
dei residenti.       
Mercoledì 8 febbraio, in Consiglio Comunale 
è stata riportata la discussione in merito 
alla realizzazione dell’impianto con la 
relativa espressione del parere in merito 
alla costituzione della nuova società di 
scopo. Il Consiglio Comunale ha deciso 
all’unanimità di approfondire il progetto 
invitando  prossimamente dei tecnici e 
degli esperti esterni. 
Nonostante l’importanza dell’argomento 
trattato si è purtroppo dovuta registrare la 
quasi totale assenza di pubblico. 
Vogliamo fornirvi qui di seguito alcuni 
dati sull’impianto alcuni dei quali sono 
sicuramente approssimativi in quanto 
devono ancora essere sottoposti all’esame 
degli organi di controllo della Provincia 
(valutazioni di impatto ambientale 
dell’Agenzia per la Protezione dell’Ambiente 
e degli Uffici Acque Pubbliche).
Il bacino imbrifero di pertinenza è di km 
37,2; l’opera di presa, costituita da una 
semplice briglia con vasca di decantazione 
interrata a fianco, è prevista poco più a 
valle della confluenza del Rio Rudole nel 
torrente Maso, (Prai Tomei)  a quota 1.192 
m/slm.; l’edificio che ospita le turbine 
a quota  897 m/slm in loc. Pontarso; 
portata media turbinabile 674 l/sec e 
portata massima turbinabile 1200 l/sec; il 
deflusso minimo vitale, ossia la quantità di 
acqua che deve essere rilasciata in alveo 
è prevista in un minimo di 195 l/sec.
L' energia annua prodotta, restando questi 
i dati di portata turbinabile, è prevista in 
14.000.000 kw/h. Costo dell’investimento 
è di € 7.200.000 con un rientro della spesa 

previsto nel  settimo anno di attività. I 
ricavi annui previsti per il solo Comune di 
Scurelle sono i seguenti: dal 3° al 10° anno 
€ 678.000; dal 10° al 30° anno € 300.000.

Non appena vi saranno ulteriori sviluppi 
su tale iniziativa e l’Amministrazione sarà 
in possesso di dati più precisi, sarà nostra 
cura informare la popolazione con una 
illustrazione pubblica del progetto. 

Rio Caldenave- Val Campelle
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LISTA “UNITI PER SCURELLE”

A maggio 2005 si sono svolte le elezioni 
comunali, che hanno determinato la 

formazione di un nuovo Consiglio Comunale, 
in buona parte formato da persone “nuove” 
alla vita politico amministrativa, anche nel 
nostro gruppo. 
Svolte le formalità burocratiche relative 
alla nomina delle varie Commissioni e dei 
rappresentanti Comunali in seno ai vari 
enti e istituzioni, l’attività ha iniziato 
ad entrare nel vivo della vita del paese, 
affrontando argomenti di vario genere, 
come da resoconto esposto nelle pagine 
iniziali del bollettino, con dibattiti più o 
meno accesi e con esiti a volte scontati e a 
volte sorprendenti per il modo in cui si sono 
concretizzati.
Aldilà delle questioni discusse nei vari 
Consigli Comunali, in questo primo scorcio 
di legislatura come Gruppo Consiliare ci 
preme sottolineare alcune delle sfide che 
l’Amministrazione Comunale di Scurelle, 
come tante altre,  ha di fronte a sé. 
Innanzitutto la riforma istituzionale relativa 
alle Comunità di Valle, in discussione in 
Consiglio Provinciale, e le nuove linee 
programmatiche della Provincia Autonoma 
di Trento in materia di finanza locale,  
che da un lato danno ai Comuni nuove 
competenze e poteri decisionali, dall’altro 
danno una maggiore responsabilità ai 
Comuni sulla copertura dei costi relativi a 
tali nuove competenze, in particolare sui 
costi di gestione corrente. Bisognerà quindi 
porre grande attenzione, nel momento in 
cui si decide di fare un’opera o istituire un 
nuovo servizio, non solo al finanziamento 
in conto capitale da parte della Provincia 
dell’opera o servizio, ma verificare anche 
la successiva sostenibilità da parte delle 
finanze comunali della gestione ordinaria, 

in relazione anche all’utilità dell’opera o 
servizio stesso, in quanto il bilancio della 
Provincia Autonoma di Trento, pur essendo 
ancora sano e “generoso”, in prospettiva 
non ha più risorse “illimitate” in grado di 
coprire i fabbisogni di tutti, in particolare 
sulle spese correnti. Nel contempo sarà 
opportuno  verificare la possibilità di 
sfruttare le risorse disponibili sul territorio 
(es. energia idroelettrica), le quali 
possono costituire un’entrata economica 
inesauribile. Solo in questo modo il bilancio 
comunale trovera’ un assetto equilibrato 
e sostenibile, senza far ricadere il peso 
economico della gestione del comune 
nelle tasche di ogni singolo Scurelato (es. 
aumento ICI o di altre tasse e tariffe su 
servizi). A tale riguardo occorre tener 
presente anche la riduzione già in atto del 
conferimento di rifiuti nella discarica di 
Sulizzano e il suo futuro esaurimento, con 
la conseguente riduzione, e in prospettiva 
cancellazione, di una importante entrata 
finanziaria che ha finora permesso di 
finanziare molti lavori e spese correnti.
Altra sfida importante è quella che arriva 
dal mondo del lavoro; la situazione da 
un po’ di tempo si presenta con aspetti 
preoccupanti, in parte attenuati grazie agli 
aiuti provinciali in materia, e che quindi 
merita sicuramente un occhio di riguardo 
e una particolare attenzione da parte 
dell’Amministrazione Comunale, in modo 
da prevenire possibili situazioni di crisi 
piuttosto che intervenire in un secondo 
momento, a decisioni già prese.
Altro problema è quello dell’inquinamento, 
in particolare dell’aria, dovuto a una 
sommatoria di cause, che anche da noi 
è presente e che non và sottovalutato, 
facendosi parte attiva di un problema 
che ha molteplici risvolti, in particolare 
di salute pubblica, in collaborazione con 

dai gruppi consiliari
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le altre amministrazioni della Valsugana,  
in modo da non trovarsi in futuro a dover 
affrontare situazioni di allarme.
Le questioni da affrontare sarebbero 
ancora molte; ci torneremo nei prossimi 
numeri del bollettino.
Concludiamo con l’auspicio che all’interno 
del Consiglio Comunale si instauri un 
corretto rapporto tra maggioranza e 
minoranza; da parte nostra non faremo 
della mera opposizione contro le decisioni 
della maggioranza, ma di volta in volta 
cercheremo di dare il nostro contributo 
e valuteremo concretamente i problemi, 
criticando, se del caso, non per distruggere 
ma per costruire qualcosa di utile per la 
nostra comunità di Scurelle.

LISTA “CON LA GENTE”

I n questi primi mesi della nuova 
amministrazione, molti importanti 

argomenti sono stati affrontati e molte 
importanti decisioni sono state prese, dalla 
Giunta  e dal Consiglio Comunale.
Siamo partiti con le travagliate scelte 
sulla giunta, per passare alla richiesta dei 
Vigili Urbani per l’adozione di un’arma, 
proseguendo con le incertezze sulla durata 
della discarica, le problematiche sul 
bilancio, per arrivare, alla nuova centrale 
sul “Maso”.

Per quanto riguarda la richiesta dei Vigili 
Urbani è stata bocciata dal Consiglio 
Comunale con un voto trasversale (hanno 
votato contro tre componenti della 
maggioranza fra i quali il vicesindaco). 
Noi abbiamo espresso un parere negativo 
perché riteniamo non opportuno dotare 

di un’arma delle persone non addestrate 
(non per loro incapacità) per percorso 
professionale ad affrontare situazioni 
estreme che spettano ad altre istituzioni. 
L’arma da fuoco doveva inoltre servire per 
garantire il servizio notturno, a scapito di 
quello diurno, visto che non erano previsti 
incrementi di personale. Abbiamo anche 
approfittato per portare all’attenzione 
un diffuso malessere sulla gestione del 
servizio, chiedendo il ritorno del vigile di 
paese che meglio incarna le esigenze di 
piccole comunità. 

La discarica, con l’attuale conferimento 
del C4 doveva avere una durata fino a tutto 
il 2008, garantendo un determinato gettito 
alle casse comunali; a ottobre è stato 
comunicato che nei prossimi anni del C4 
rimarranno solo Levico e Tenna, allungando 
così la vita della discarica ma riducendo 
il bilancio del Comune. Ad oggi nulla è 
cambiato nel conferimento e non sono 
più arrivate notizie, per questo assieme 
all’altro gruppo di minoranza abbiamo 
presentato una mozione in Consiglio 
Comunale, per avere delle spiegazioni, il 
Sindaco non avendo a sua volta più avuto 
notizie, ha proposto di girare la mozione, 
firmata da tutto il Consiglio Comunale al 
Comprensorio ...aspettiamo.

La Centrale sul “Maso”. Oramai da tre mesi 
si discute sull’opportunità di partecipare 
ad una società costituita dal Comune di 
Scurelle e Telve, dalla Trentino Energia 
(gruppo Petrolvilla), dalla Bifrangi e dalla 
A.C.S.M. Primiero per la costruzione di una 
centrale idroelettrica. La concessione, di 
sfruttamento delle acque, appartiene alla 
Provincia ed è stata data alle due società 
private. La Trentino Energia e la Bifrangi 
hanno inteso coinvolgere enti pubblici 

il gruppo della lista “Uniti per Scurelle”
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quali i Comuni e l’A.C.S.M. per avere degli 
interlocutori privilegiati con la Provincia, 
la quale deve valutare la compatibilità 
e rilasciare i permessi per la costruzione 
(V.I.A.). Se da un lato la presenza del 
pubblico è garanzia di maggior controllo e 
attenzione verso l’ambiente, dall’altra un 
progetto di queste dimensioni è un impegno 
molto  oneroso. 
I dirigenti di Trentino Energia, con i quali 
abbiamo avuto un incontro ci hanno 
dato tutte le garanzie, economiche ed 
ambientali. Il nostro gruppo ha però chiesto 
un approfondimento con tecnici esterni al 
progetto per un giudizio imparziale  e per 
acquisire qualche conoscenza in materia 
sia tecnica che societaria. Questa richiesta 
è stata accolta dal Sindaco e nei prossimi 
mesi ci sarà un incontro, per questo ci 
assumiamo il compito di informare su 
futuri sviluppi. A margine della discussione, 
abbiamo anche chiesto che eventuali 
introiti da queste fonti, quali la centralina 
sulla “rosta”, possano essere destinati 
dall’amministrazione per incentivare 
il risparmio energetico nelle nostre 
abitazioni, come l’utilizzo di pannelli 
solari, insolazione termica ecc.

Il bilancio comunale. In uno degli ultimi 
Consigli Comunali il Sindaco ha prospettato 
“tempi duri” per i futuri bilanci, si 
prevedono sempre minori trasferimenti 
da parte della Provincia e la fine, tra due 
o 4 anni degli introiti oggi garantiti dalla 
discarica, a fronte di crescenti costi di 
gestione , quali il mantenimento delle opere 
ad oggi realizzate la spesa corrente (costi 
per stipendi ed ordinaria amministrazione 
del comune) e costi in conto capitale 
previsti (primo fra tutti la Centrale).
I primi tagli si sono già abbattuti sulla 
prevista “Casa Giovani”, che dispone ad 

oggi, di un progetto esecutivo ma il suo 
finanziamento è stato stornato dal bilancio 
e lasciato alla scarsa speranza di rientrare 
nei patti territoriali con l’alternativa di 
essere abbandonato.
Questi e molti altri argomenti sono stati 
trattati in questo primo anno e altri ancora 
sono in sospeso dalla precedente legislatura 
(vedi annoso problema delle Sojane e la 
strada di sfogo), il PRG del quale non si 
hanno più notizie, la casa anziani del cui 
destino non si sa ancora nulla (parliamo dei 
piani superiori), tutti argomenti importanti 
e dispendiosi per la comunità che speriamo 
trovino soluzione in tempi stretti. 

il torrente Maso

il gruppo della lista “Con la gente”

dai gruppi consiliari
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Risultato dell’instancabile lavoro di don 
Stefani fu quello di creare un complesso 
capace di eseguire apprezzabili brani come 
la Messa Eucaristica di Lorenzo Perosi, a 
4 voci dispari e tanti altri che i fedeli di 
Scurelle non avevano mai udito nella loro 
Chiesa.
In attesa del nuovo organista, fu fatto 
ricorso alle solerti prestazioni di don Cesare 
Janes, a quel tempo Cappellano di Strigno, il 
quale contribuì anche all’approfondimento 
dello studio e dell’esecuzione del Canto 
Gregoriano.
Terminati con successo gli studi presso 
la neo-costituita Schola Cantorum  Santa 
Cecilia di Borgo Vals., Livio Derù divenne 
il nuovo organista, mentre a Pietro Baldi, 
altro giovane promettente allievo di questa 
scuola, venne affidata da don Stefani la 
direzione del Coro; erano gli anni del 
dopoguerra.
Le capacità delle due giovani guide 
permisero lo studio di altre Messe tra cui 
la Davidica, a 3 voci virili, la Te Deum 
Laudamus, a 2 voci virili e la Pontificalis 
Secunda a 4 voci miste, tutte di Perosi.
Nel 1955, quando per motivi di lavoro 
Pietro Baldi dovette allontanarsi da 
Scurelle, la direzione del Coro passò al 
fratello Clemente, maestro elementare 
che lo guidò con lodevole impegno per ben 
31 anni.
Fu durante il periodo della direzione 
del maestro Baldi che il Coro affrontò il 
difficile e faticoso passaggio alla nuova 
liturgia prevista dal Concilio Vaticano II con 
tutte le nuove disposizioni in materia di 
canto liturgico.
Dal 1986 il Coro è diretto da Romano 
Ropelato mentre organista dal 1982 è 
Fulvio Ropelato al quale spesso si affianca 
il giovane Lorenzo Romagna.
Attualmente il Coro è composto da circa 

CORO PARROCCHIALE 

I l Coro Parrocchiale di Scurelle è nato 
negli anni ’30 sotto la guida di Giovanni 

Doliana, grande appassionato di musica 
e canto corale. Colonna portante per la 
sua perseveranza era l’anziano cantore 
Luigi Bressanini da tutti conosciuto come 
“Gigio Vanzin”. Sebbene un po’ grossolano  
nell’espressione e nell’esecuzione, era 
dotato di una voce possente; presente tutti 
i giorni in chiesa per il canto gregoriano 
delle Messe “da vivo” e “da morto” con i 
rispettivi Canti Mattutini.
Nel 1931 la Chiesa Parrocchiale viene 
arricchita del maestoso suono del nuovo 
organo installato dalla ditta Mascioni di 
Varese; organista era il maestro elementare 
Celso Costa.
Nel 1941, dopo la morte del compianto 
don Antonio Moschen, subentrava alla 
guida della Parrocchia don Stefano Stefani, 
sacerdote musicalmente molto preparato, 
che si preoccupò subito del rinnovo del 
complesso corale e della sostituzione  
dell’organista ormai piuttosto avanti con gli 
anni. Dopo un’accurata selezione, nacque 
un nuovo Coro formato esclusivamente 
da giovani ai quali il Sacerdote diede 
un’ottima istruzione musicale. Bene se ne 
ricordano Ferruccio Bressanini e Giuseppe 
Girardelli –attualmente i coristi più anziani- 
di quando, nel 1944 si recavano  a Borgo 
Vals. due volte la settimana dal Professore 
Voltolini per studiare teoria e solfeggio e 
per l’apprendimento del canto gregoriano.
Molti furono gli elementi del Coro che, 
grazie alla preparazione ottenuta poterono 
rinnovare ed alimentare le fila anche della 
Banda Musicale allora presente in paese 
(Ferruccio Bressanini suonava il basso in 
FA e Giuseppe Girardelli il trombone ed il 
clarino).
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40 elementi di età che varia dai 9 ai 74 
anni e si incontra settimanalmente, da 
settembre a maggio, con una percentuale 
di partecipazione molto elevata.
Svolge il Servizio Liturgico domenicale, 
tutte le solennità e le eventuali ricorrenze 
in cui sia necessaria e gradita la presenza 
del Coro, scegliendo sempre un repertorio 
in sintonia con i cambiamenti liturgici 
proposti dalla Chiesa.
Particolare attenzione viene data 
all’accompagnamento dei funerali anche se 
si svolgono durante la settimana e in orario 
lavorativo.
Durante il periodo natalizio –turnandosi con 
gli altri Cori- anima la celebrazione della 
S. Messa alla Casa di  Riposo di Strigno 
allietando successivamente la mattinata 
degli Ospiti con alcuni canti profani.
Purtroppo come in molte associazioni di 
volontariato appare difficile rafforzare 
l’organico con voci nuove; per questo 
il Coro rinnova ad ognuno l’invito alla 
partecipazione e all’impegno per un 
Servizio così importante per la Chiesa e 
tutta la Comunità.

COMITATO FESTA DI SAN VALENTINO

I l comitato Festa di San Valentino 
informa la popolazione che l’edizione 

2006 della festa non avrà luogo.
Abbiamo voluto prenderci questa pausa 
di riflessione perché, oltre all’esigenza di 
trovare una nuova collocazione alla festa, 
vogliamo trovare nuove idee e spunti 
affinché la prossima edizione sia un passo 
avanti rispetto a quanto fatto finora.
Comunque, archiviata con successo 
l’edizione 2005, abbiamo deciso di 
continuare nella nostra azione finalizzata 
al sostegno di iniziative umanitarie che 
nel tempo ci ha visti sostenere i bambini 
indiani, le popolazioni del Kosovo, i bambini 
di Chernobyl, la lega contro i tumori,ecc., 
e per quanto riguarda l’impegno verso 
la comunità, non appena terminate le 
formalità burocratiche, contribuiremo ai 
lavori di sistemazione esterna della chiesa 
di S.Gaetano.
Vi aspettiamo tutti alla prossima edizione.

veduta della chiesetta di San Valentino

la direzione del coro parrocchiale

il comitato festa di San Valentino
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ASSOCIAZIONE CULTURALE “DIPINGERE 
CON L’AGO” 

L’ Associazione culturale “Dipingere con 
l’ago” è nata a Scurelle per promuovere 

principalmente la pratica del ricamo,  per 
far incontrare chi già ama quest’arte e chi 
vuole impararla. 
Per ora la nostra specialità è l’Hardanger, 
punto tipico della Norvegia, ma speriamo 
tanto che non resti la sola; il nostro 
obiettivo sarebbe infatti quello di prendere 
familiarità con molti dei punti che formano 
il vario ed ampio mondo del ricamo.
Abbiamo esposto i lavori del primo 
anno di attività a Scurelle nell’autunno 
del 2004, lasciando davvero allibiti i 
numerosi visitatori (anche molti uomini 
hanno apprezzato il nostro lavoro), che 
faticavano a credere che si trattasse di 
opera di “principianti”. Abbiamo ripetuto 
l’esperienza con successo nell’autunno 
dello scorso anno, esponendo un numero 
ancora maggiore di lavori, nell’antica 
cornice di Villa Adelia a Strigno, che molto 
bene si è prestata a contribuire alla loro 
valorizzazione. L’attività associativa si 
articola in due filoni integranti fra loro: 
l’incontro e la promozione. Per realizzare 
il primo obiettivo avremmo bisogno, per 
la verità, di una sede nostra, dove sia 
possibile incontrarsi per partecipare ai 
corsi che promuoviamo e soprattutto dove 
poter allestire una “biblioteca” di riviste e 
libri sul tema, per dare a tutte le associate 
la possibilità di trarre spunti ed idee 
preziose per il lavoro. Infatti la tecnica 
Hardanger è ancora poco conosciuta 
in Italia, quindi risulta difficile trovare 
pubblicazioni; se avessimo la possibilità di 
mettere  in comune tutto il materiale che 
ognuna riesce a recuperare, tutte avremmo 
maggiori possibilità di arricchire la nostra 

conoscenza.
Speriamo a tal riguardo, di poter disporre, a  
breve, di un locale tutto nostro da destinare 
a nostra sede e biblioteca appunto.
Per promuovere la conoscenza esterna e  
l’amore per il ricamo quindi organizziamo 
periodicamente  le mostre con i nostri 
lavori; invece per aumentare la nostra 
conoscenza e la voglia di migliorarci, 
avremmo intenzione  di organizzare dei 
viaggi per visitare altre mostre o musei, 
dove sono custoditi ricami antichi, che 
hanno fatto la storia di tante città d’Italia.
Per noi è stata inoltre una grande 
soddisfazione aver organizzato un corso per 
bambine, dove sono stati insegnati alcuni 
punti base; le ventuno partecipanti hanno 
cominciato ad apprezzare un modo diverso 
di stare insieme, cercando di far emergere 
la loro creatività e la loro manualità.
A breve saranno organizzati altri corsi 
specifici sia per le bambine che desiderano 
proseguire su questo cammino, che con il 
tempo può dare soddisfazioni immense, 
sia per quelle che si avvicinano a questo 
mondo per la prima volta.
La nostra associazione tuttavia non vuole 
occuparsi solamente di ricamo, ma è 
intenzionata a promuovere anche altre 
forme di arte.
La scorsa estate è stato organizzato, con 
successo e soddisfazione sia dell’insegnante 
che dei partecipanti, un corso di pittura, 
utilizzando varie tecniche; per i bambini 
è stato un modo divertente di passare un 
pomeriggio alla settimana, mettendosi a 
confronto e spronandosi a vicenda.
Per quest’anno stiamo pensando, oltre 
a ripete l’esperienza della pittura per i 
bambini, di cimentarci anche con il legno, 
promuovendo un corso di scultura.
Se solo riusciremo a far apprezzare ed 
amare, ad un numero sempre maggiore di 
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persone, adulti o bambini che siano, queste 
forme di espressione creativa, come per ora 
è successo con il ricamo, potremmo essere 
pienamente soddisfatte e considerare di 
avere centrato appieno l’obiettivo che 
ci siamo prefisse, costituendo la nostra 
associazione, che si chiama appunto 
“Dipingere con l’ago… e non solo”.-

ASSOCIAZIONE “CIAO AMICO” 

L’ emergenza Cernobyl non è finita!
Aiutiamo i bambini

E’ il 26 aprile 1986, è un venerdì, un giorno 
normale. 
I bambini del mondo fanno le normali cose 
di tutti i giorni, vivono pieni  di fiducia nei 
“grandi”. 
E’ primavera, la natura si è appena destata 
dal letargo invernale e continua il suo corso 
perenne. Ma nel mezzo del nostro Vecchio 
Continente, bruscamente, un grande 
mostro, che l’uomo aveva creduto di avere 
ammansito, si scatena con boati e fiamme 
che soffocano le inutili grida di terrore di 
chi si trovava lì in quel momento.
Ora la “morte” è libera, vaga nei cieli, 
avida di vite da strappare.
La notizia e la paura rimbalzano per ogni 
angolo del mondo:
“ESPLOSIONE ALLA CENTRALE NUCLEARE DI 
CERNOBYL”
Le ottusità politiche dell’allora regime, 
nascondono dapprima la verità, soprattutto 
alla gente che vive in quelle zone. Le 
notizie e le immagini non arrivano subito, 
ma ognuno di noi si costruisce uno scenario 
devastante, ricordando con emozione le 
letture fatte da bambini dell’”Ultimo sole 
di Hiroshima” e con terrore le immagini di 
quella catastrofe in Giappone, immagini 

che ci rimandavano a fatti lontani nel 
tempo, che ipocritamente credevamo 
superati.
Questo purtroppo è il presente!
Da noi scattano gli allarmi: non mangiare 
verdura… non bere acqua… non permettere 
ai bambini di giocare all’aperto…. Per 
un certo periodo siamo subissati di 
informazioni circa i rischi ed i pericoli e di 
come si sarebbero potuti evitare. 
Tuttavia il tempo passa e per noi il passato 
sbiadisce nel futuro.
Nei territori intorno alla centrale, però, 
il futuro è un tragico proseguimento del 
passato.
L’incidente nucleare ha gravemente 
inquinato ogni elemento dell’ambiente 
circostante per migliaia di chilometri 
quadrati.
Nei momenti di massima radioattività, 
le condizioni metereologiche particolari, 
hanno disperso le sostanza più dannose 
in Bielorussia che, insieme al territorio 
ucraino circostante alla centrale di 
Cernobyl, è stata la più colpita.
Le popolazioni hanno avuto e continuano 
ad avere gravi danni alla salute ed i più 
colpiti sono i bambini, i più piccoli, i  più  
vulnerabili.
I bambini sono le prime vittime, innocenti, 
ma colpevoli di essere nati in una terra 
destinata dall’uomo alla morte radioattiva. 
Le persone che, ancora oggi, abitano in 
quelle zone, sono costrette a nutrirsi di 
cibi radioattivi, a bere acqua contaminata 
e questo abbassa fortemente le loro difese 
immunitarie.
La solidarietà internazionale si è subito 
mobilitata per aiutarli e lo stesso spirito 
di solidarietà anima la nostra associazione 
“CIAO AMICO”, che da anni porge una mano 
ad un gruppo di bambini allontanandoli, 
per almeno due mesi all’anno, dalle aree 

l’Associazione Dipingere con l’ago
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inquinate dove tutto ciò che li circonda è 
contaminato. 
Le radiazioni non si vedono, non si sentono 
e non si toccano… ma ci sono ancora, anche 
dopo vent’anni e rovinano la vita di milioni 
di individui, soprattutto bambini.
Durante questi periodi all’estero hanno 
la possibilità di vivere in ambienti non 
contaminati, di nutrirsi con cibi sani e 
vari, riducendo sensibilmente i valori di 
contaminazione del loro organismo.
Le famiglie bielorusse dei paesi che abbiamo 
idealmente adottato, ripongono grande 
fiducia in ogni seppur piccola associazione 
come “Ciao Amico”, perché i soggiorni 
di risanamento all’estero alimentano la 
speranza di futuro per i loro figli.

“…Prendi un bambino per mano ed aiutalo 
ad attraversare la vita!”
Noi non abbiamo fatto grandi numeri, ma 
quei bambini che abbiamo accolto con 
gioia e trepidazione quel lontano 10 aprile 
1996, li abbiamo portati fino alla soglia 
della maggiore età, dando loro un prezioso 
aiuto sia sotto il profilo fisico, le loro 

condizioni di salute sono  notevolmente 
migliorate, sia sotto l’aspetto economico, 
infatti molti di loro vivevano in condizioni 
davvero disagiate, ed infine, ma non 
ultimo per importanza, sotto l’aspetto 
psicologico, infondendo loro fiducia nel 
futuro e consapevolezza che con lo studio, 
l’impegno e la buona volontà è possibile 
per tutti uscire piano piano dal tunnel della 
miseria e della disperazione.

Ci piacerebbe quest’anno poter avviare una 
nuova accoglienza, anche con un piccolo 
gruppo di bambini.
Vuoi anche Tu, prendere un bambino per 
mano…? Contattaci!  
I bambini del mondo, specialmente se 
sofferenti,  sono i bambini di tutti! C’è n’è 
sicuramente uno che aspetta anche Te!  

Spasìba (grazie) da parte di tutti quei 
bambini che abbiamo aiutato finora e da 
chi sta attendendo la nostra mano tesa!

foto di gruppo dei bambini Biellorussi accolti a Scurelle 

l’Associazione Ciao Amico

L’ Associazione culturale “La Brentana” 
nasce nel 2003 e si propone per 

l’organizzazione di eventi che possano 
dare un qualcosa in più al nostro paese, 
un qualcosa in più per tutti coloro che 
per piacere, per interesse o per curiosità 
vogliono visitare una mostra, assistere 
ad uno spettacolo o ad una serata 
d’informazione.
Vogliamo ricordare ciò che l’associazione 
ha organizzato: nel 2004 “Scurelle Ieri e 
Oggi”, un’ampia raccolta di fotografie per 
confrontare e ricordare com’era e com’è 
diventato il nostro paese; per salutare e 
ringraziare Suor Angelina e Suor Annagrazia 

ASSOCIAZIONE LA BRENTANA 
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l’associazione ha riordinato in una mostra 
le foto dei bambini conservate dalle suore; 
il concerto del gruppo “Valse Brune”, 
piacevole connubio tra musica e cinema 
muto; il concerto della corale Sinenomine, 
il cui ricavato è stato devoluto per la ricerca 
contro il cancro; l’ incontro con l’Assessore 
Marta Dalmaso; nel 2005: incontro con 
l’Assessore Mauro Gilmozzi , per avvicinare 
i politici alla gente; la mostra fotografica 
“Altre Guerre” con gli interventi del foto 
reporter Giorgio Salomon, dei volontari 
di Emergency, di Padre Abel Luala e del 
Sudanese Riak Magok.
L’ultima serata informativa è di venerdì 03 
febbraio 2006: Turismo sessuale minorile: 
quanti di noi ne hanno sentito parlare, 
quanti sanno cos’è e cosa rappresenta? 
L’associazione “La Brentana” ha organizzato 
un incontro di sensibilizzazione a sostegno 
della Campagna Italiana contro il turismo 
sessuale sui minori e a favore di un Turismo 
Responsabile. 
Relatori: Luca Mucci, dell’Associazione 
Modena Terzo Mondo e Armando Stefani, 
dell’Associazione “Tremembè” per un 
Turismo Responsabile.
Durante la serata è stato raccontato un 
triste e squallido panorama di sfruttamento 
sessuale in Brasile, donne e minori, usati in 
cambio di qualche frivolo regalo o di pochi 
spiccioli. Nel 95% dei casi, uomini tra i 20 
ed i 40 anni, benestanti e insospettabili 
che sfruttano sessualmente più di 500.000 
bambini e bambine in Brasile; ogni anno, 
80.000 “turisti” italiani, scelgono le mete 
di Forteleza e di altre città del nord del 
Brasile per soggiornare in alberghi di lusso, 
con degli extra assolutamente illeciti, il 
tutto organizzato da “rispettabili” agenzie 
di viaggio italiane. Vacanze in paesi 
bellissimi, ricchi di paesaggi incantevoli, 
ricchi di spiagge di sole e di mare ma, 

poveri di soldi ed è proprio per questi soldi 
che i loro abitanti offrono l’unica ricchezza 
di cui possono disporre, vendono se stessi. 
A questo turismo la campagna coordinata 
da Mucci e l’associazione “La Brentana” 
dicono Stop, con l’aiuto di Armando Stefani 
raccontano un turismo responsabile, 
consapevole e rispettoso, propongono con 
l’associazione Tremembè la possibilità di 
una vacanza i cui costi vadano a favore 
della popolazione residente. Apprezzata la 
presenza del sindaco di Besenello, Carmen 
Manfrini, promotrice di un progetto 
di coinvolgimento e sensibilizzazione 
di sindaci e amministrazioni comunali 
trentine sul problema del turismo sessuale 
minorile.
L’Associazione “La Brentana” ha aderito, 
nell’organizzare l’evento, alla campagna 
nazionale “Stop Sexual Tourism” promossa 
dall’Associazione Modena Terzo Mondo, 
sostenuta dalla Provincia di Trento, dal 
Comune di Trento e dall’Associazione 
Albergatori del Trentino, ha voluto dedicare 
la serata ad una bambina brasiliana, morta 
nel 2004 all’età di soli 14 anni, costretta a 
prostituirsi dall’età di 9 anni e a tutti quei 
bambini a cui viene rubata l’infanzia.
Restituiamo loro la vita, fermiamo il 
turismo sessuale sui minori! 
L’Associazione Culturale “La Brentana” 
ringrazia tutti coloro che direttamente 
o indirettamente hanno partecipato e 
aspetta tutti ai prossimi eventi.          

il direttivo dell’Associazione La Brentana 
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DESCRIZIONE ATTIVITA’   ORE UOMO

Addestramento pratico          430.8

Servizi di reperibilità continuativa          400.0

Partecipazione e organizzazione 
manifestazione pompieristiche

         353.5

Addestramento teorico          150.9

Servizi di prevenzione in 
manifestazioni

         146.5

Incidente stradale          146.5

Incendio boschivo            78.0

Controllo idranti            53.0

Pulizia pozzi neri            42.5

Frane e smottamenti            32.0

Incendio materiali infiammabili            20.0

Manutenzione attrezzatura            16.0

Pompaggio acqua (allagamenti)              9.3

Incendio canna fumaria              8.0

Servizi tecnici (apertura porte)              2.0

Incidente ambientale 
(inquinamento )

             2.0

TOTALE        1891.0

CORPO VOLONTARIO DEI VIGILI DEL 
FUOCO 

P er il corpo dei “pompieri” di Scurelle 
è arrivato il momento dei bilanci per 

l’attività svolta nel corso del 2005.
Nell’anno appena concluso ci si può 
considerare soddisfatti per l’attività 
svolta dal corpo che fra manovre di 
addestramento ed attività a servizio della 
comunità ha impegnato ben 1891 ore uomo 
cosi suddivise:

Il corpo inoltre ha partecipato al 
Campionato Provinciale di abilità tecnica 
che ha visto i vigili impegnati  in tre 
appuntamenti: a Croviana, in Val di 
Sole,  a Telve di Sopra ed infine proprio 
a Scurelle riuscendo nell’occasione anche 
ad organizzare la manovra conclusiva del 
Campionato Provinciale alla presenza del 
Presidente della Provincia Autonoma di 
Trento Lorenzo Dellai e numerose autorità 
che hanno presenziato  all’importante 
appuntamento.
In agosto i vigili hanno voluto riproporre la 
festa in Val Campelle la cui riuscita è stata 
penalizzata dal tempo che purtroppo non ha 
dato di certo una mano. In quell’occasione 
la squadra giovanile ben preparata e 
comandata dal Vigile Dalceggio Cornelio si 
è distinta nell’eseguire una manovra con 
la scala ; mentre i Vigili hanno dato prova 
delle loro capacità simulando un intervento 
di salvataggio.
Nel mese di settembre il Corpo ha 
partecipato ad una manovra organizzata 
dal Corpo Vigili del Fuoco Volontari di 
Strigno alla quale hanno partecipato anche 
i limitrofi corpi e che ha visto impegnati 
i nostri pompieri nel pompare l’acqua 
dal Torrente Chieppena  e superare un 
dislivello di circa 80 metri in direzione dei 
Latini per consentire poi agli altri corpi 
di proseguire la mandata con l’ausilio di 
alcune motopompe poste in serie  fino al 
raggiungimento dell’ipotetico incendio di 
un maso abitato.
Successivamente il corpo ha partecipato ad 
una manovra organizzata dal Corpo Vigili 
del Fuoco Volontari di Castelnuovo che 
simulava un incendio presso il stabilimento 
della SILVELOX.
Suggestiva è stata invece la manovra 
affrontata dai pompieri ed organizzata 
dal Corpo dei Vigili del Fuoco di Borgo 
Valsugana presso la galleria S.Lorenzo lungo 
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la Strada Statale 47 dove è stato simulato 
un incidente stradale in galleria che 
vedeva coinvolte numerose autovetture e 
persone.
A questa manovra hanno partecipato anche 
i Corpi di Roncegno, Novaledo, Castelnuovo 
e Ronchi ed ha visto impegnati anche i 
volontari della Croce Rossa.
Altri  interventi significativi che hanno 
impegnato i Vigili durante il 2005 sono i 
seguenti:

- Incendio deposito pneumatici presso 
la ditta Carlogomme
- Reperibilità continuativa a servizio 
della Valle per cinque domeniche
- Servizio di prevenzione al Rally di 
San Martino
- Preparazione piste da fondo in Val 
Campelle 
- Collaborazione nell’allestimento del 
Presepe in Piazza 

Nel mese di dicembre presso il Comprensorio 
di Borgo Valsugana si è tenuta una cerimonia 
di premiazione dei Vigili del Distretto di 
Borgo Valsugana in base alla loro anzianità 
di servizio e in quella occasione sono stati 
premiati i vigili :

- Micheli Giulio (25 ani di servizio)
- Ropelato Claudio (20 anni di 
servizio)
- Nones Franco (15 anni di servizio)

Il quattro dicembre è la giornata in cui 
ricorre Santa Barbara protettrice dei Vigili 
del Fuoco e in occasione dell’annuale 
cena tutti i vigili del corpo anche a 
nome dell’intera comunità hanno voluto 
consegnare un ricordo al vigile Terragnolo 
Paolo per l’operato che ha svolto all’interno 
del corpo per tanti anni in quanto  ha dovuto 
lasciare il servizio attivo per raggiunti limiti 
di età (60 anni)  raggiungendo così come 
vigile fuori servizio i colleghi Girardelli 
Narciso e Costa Cornelio.
Non da meno sono stati gli appuntamenti 
che hanno visto impegnato il gruppo 

giovanile e l’istruttore Dalceggio Cornelio 
in numerose attività nel corso dell’anno.
Durante il 2005 infatti il gruppo giovanile 
ha partecipato a numerosi incontri di 
addestramento pratico e teorico.
Hanno partecipato al campeggio estivo 
organizzato dalla Federazione Provinciale 
dei Vigili del Fuoco Volontari svoltosi sulle 
suggestive montagne nei pressi di Caoria.
I ragazzi si sono ben distinti durante la 
manovra di CTIF (gara a tempo su percorso 
ad ostacoli) di carattere Provinciale.
Inoltre la squadra giovanile ha affiancato 
più volte i vigili più esperti  con entusiasmo 
in numerose attività garantendo così il 
buon esito dell’attività svolta.
Il corpo infine vuole cogliere l’occasione 
per ringraziare veramente di cuore tutti 
coloro che hanno contribuito con le offerte 
ricevute in occasione della distribuzione del 
calendario le quali riescono a permettere 
un’ ottimale gestione economica del corpo 
che deve affrontare spese sempre più 
onerose nel cercare di garantire un elevato 
livello di servizio alla comunità nelle più 
svariate situazioni. I vigili ricordano a tutti 
i “Scurelati” che le porte del magazzino 
sono sempre aperte a tutti in quanto il 
corpo ha bisogno di nuove leve che riescano 
a garantire un futuro del corpo stesso 
sempre a servizio della comunità.

dalle Associazioni

il "Barco dei Pompieri" in Val Campelle

il direttivo dei Vigili del Fuoco di Scurelle



40

 Scurelle Notizie 

ASSOCIAZIONE CALCIO VALSUGANA 

S ono stato contento che i redattori 
del giornale “SCURELLE  NOTIZIE” 

mi abbiano invitato a scrivere un articolo 
sulla A.C. VALSUGANA di Scurelle, però 
mi sembra riduttivo elencare dirigenti, 
squadre, classifiche e non aprire invece 
un dibattito su quello che per Scurelle è lo 
sport e l’attività ricreativa.
L’attività sportiva nel nostro paese non 
riesce a germogliare e a fare proseliti in 
nessuna specialità e questo è un grande 
dispiacere per tutte quelle persone che si 
dedicano con passione, consci che il loro 
impegno è utile alla collettività.
L’Associazione Calcio Valsugana di Scurelle, 
costituita ancora nel lontano 1970 continua 
questa  attività con immutato impegno.
Per parecchi anni la direzione è stata 
composta da pochi elementi e pertanto 
l’attività si era arenata alla partecipazione 
ai soli i campionati giovanili. 
Quest’anno, con l’entrata in società 
di qualche dirigente in più, si è potuto 
organizzare e programmare molte altre 
iniziative. Infatti la società quest’anno 
partecipa al campionato di 2° categoria con 
buone possibilità di vittoria, mentre, come 
di consuetudine, è presente ai campionati 
allievi, giovanissimi, esordienti, “pulcini”.

A questi campionati partecipano giovani 
di Scurelle e di tutti i paesi limitrofi, 
caratteristica questa che contraddistingue 
l’A.C.Valsugana, ma che però evidenzia 
ancora di più la scarsa partecipazione dei 
giovani di Scurelle.
Quando la partecipazione è scarsa si da 
colpa alla mancanza di strutture. Ma 
penso che per Scurelle questo non sia 
vero, dato che gli impianti sportivi che 
ci sono, garantiscono a tutti la possibilità 
di praticare lo sport che preferiscono. E’ 
vero però che se per i giovani maschietti 
di Scurelle la possibilità di fare sport è 
ristretta solo a calcio e sci, per le femmine 
è ancora più difficile praticare un’attività. 
Parlando con molti genitori ho scoperto 
che il problema è sentito e cercano di 
affrontarlo  singolarmente. Il risultato 
però quasi sempre non è soddisfacente, 
pertanto credo che ci vorrebbe un 
coinvolgimento maggiore di tutta la 
popolazione alla vita sociale. Penso che lo 
sport, la partecipazione a manifestazioni 
culturali, la creazione di punti d’incontro 
per i giovani siano un arricchimento per il 
futuro del giovane e dell’intera comunità.
Con molta soddisfazione ho visto invece 
la gran partecipazione dei meno giovani 
alle attività sportive a loro dedicate dal 
Comprensorio C 3. Sarebbe molto fruttuoso 

Valsugana Pulcini 2005-2006
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che gli stessi partecipassero anche alle 
manifestazioni dove sono in gara i loro 
nipoti. Quest’anno il giorno di Pasquetta 
organizzeremo un torneo di calcio per la 
categoria “Pulcini” a cui parteciperanno 
squadre del  comprensorio e anche qualche 
squadra veneta. Lo sforzo maggiore, la 
società lo produrrà alla metà di giugno 
organizzando per la seconda volta il 
torneo “PARAMPAMPOLI” per la categoria 
“Giovanissimi” dove parteciperanno 
squadre Lombarde, Venete, Emiliane e se 
possibile anche una squadra di Kennelbach, 
la cittadina austriaca in futuro gemellata 
con Scurelle. 
Inoltre vorremmo riallacciare, per 
l’occasione, i fili con la squadra tedesca di 
Neuperlach di Monaco di Baviera che, negli 
anni 80, per diverse volte, è stata nostra 
ospite e i nostri ragazzi, ora genitori, sono 
stati ospitati nelle famiglie a Monaco con 
grande soddisfazione di tutti.
Per organizzare questa manifestazione 
avremmo sicuramente bisogno di tutte 
le associazioni che operano sul territorio 
comunale com’è avvenuto nel mese di 
dicembre a supporto del presepio.
Questo tipo di coinvolgimento delle 
associazioni di Scurelle penso sia un bene 
che ci permetterà di superare quelle 
difficoltà che ho in precedenza elencato. 

SCI CLUB VAL CAMPELLE 

A nche quest’anno lo Sci Club 
Valcampelle ha svolto la consueta 

attività invernale, attuando una serie di 
iniziative atte a vivacizzare la vita della 
comunità e a mantenere vivo l’interesse 
per la montagna e per gli sport che in essa 
si praticano.

Abbiamo cominciato con i corsi di 
ginnastica presciistica rivolti a bambini ed 
adulti, presso la palestra comunale; anche 
quest’anno, su richiesta dei partecipanti, 
le lezioni proseguiranno fino al mese di 
marzo.
Alla fine di novembre si è tenuta 
l’assemblea generale dei soci alla quale, 
in occasione dell’importante traguardo del 
25° di fondazione del sodalizio sportivo, 
hanno partecipato i campioni di sci di 
fondo Cristina Paluselli e Silvio Fauner, 
accompagnati da Marco Selle, direttore 
tecnico della squadra “lunghe distanze”. 
La serata, oltre che occasione di incontro 
per soci e simpatizzanti, ci ha dato la 
possibilità di ammirare la forza di volontà 
e l’umiltà che stanno alla base dei successi 
dei due grandi campioni.
Nel periodo natalizio hanno avuto inizio 
i corsi di sci alpino, presso gli impianti 
del Broccon, e di fondo, sulla pista della 
Valcampelle. L’ampliamento delle attività 
dello sci club, tra le quali ricordiamo le 
tradizionali gite “fuori porta”, le gare 
sociali e il ritrovo a malga Nassare in 
chiusura di stagione, hanno portato a buoni 
risultati sul tesseramento, permettendoci 
di oltrepassare i 150 soci.
La buona e sempre crescente 
partecipazione di bambini, ragazzi a anche 
adulti, ci incoraggia a proseguire nella 
programmazione di queste iniziative. Il 
nostro obiettivo è quello di far scattare, 
in particolare nei giovani, la molla 
dell’entusiasmo per lo sport dello sci, che 
consideriamo importante non solo come 
momento di svago ma anche e soprattutto 
come momento educativo.
Un doveroso ringraziamento va a tutti quelli 
che, a vario titolo, permettono allo sci 
club Valcampelle di continuare la propria 
attività a favore della comunità.

dalle Associazioni

il direttivo dell’A.C. Valsugana  di Scurelle 

il direttivo dello Sci Club Val Campelle
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ASSOCIAZIONE AMICI DEL PRESEPE 

C on vero piacere  approfittiamo di 
questo Bollettino comunale per 

ringraziare la Comunità di Scurelle di 
quanto si  è potuto fare nel corso dei sette 
anni di attività della nostra Associazione 
“Amici del Presepio”. Il sostegno morale 
e finanziario non è mai venuto a mancare 
dalla gente, Enti, e ditte non solo di 
Scurelle ma anche dei paesi vicini. 
E’ stato così che,  con entusiasmo, si è
potuto allestire il presepe, grazie a tutte le
persone volonterose che hanno dato la loro 
disponibilità, migliorando il presepe di anno
in anno. 
A voi esprimiamo il nostro ringraziamento.
Ora possiamo dire di aver raggiunto 
un buon livello da parte artistica e di 
rappresentazione storico religiosa, e 
grazie al passaparola e alla pubblicità 
data da varie tv locali e dall’APT Lagorai, 
quest’anno è stato visitato da molta gente. 
Quello che più ci piace sottolineare, per 
quest’ultima edizione appena passata, è 
il coinvolgimento di tutte le associazioni 

della nostra comunità anche nelle festività 
di contorno molto partecipate dalla gente 
nonostante il rigore invernale, che hanno 
apprezzato i vari lavori d’arte: dalla 
forgiatura del ferro a cura di Iori Andrea, 
della pietra con Dario Ropelato, nonché 
i caldi ristori organizzati dalle nostre 
Associazioni e dall’amico Francesco Lenzi 
che ha dimostrato la lavorazione del latte 
e del burro, e poi distribuendo con l’aiuto 
di volonterosi amanti della “Mescola” 
polenta, tosela e formaggio, prodotti in 
malga Casarina. 
Pensiamo che aver coinvolto tanta gente 
della nostra comunità sia una cosa positiva 
perché solo così il nostro presepe diventa il 
presepe di tutti. 
Speriamo in futuro di poter entusiasmare 
ancora la cittadinanza di Scurelle, specie 
i giovani che saranno i costruttori, per 
continuare questa manifestazione diventata 
ormai tradizione natalizia a Scurelle. 
A nome del nostro sodalizio vorremo dire 
ancora un caloroso grazie a chi ci ha dato 
una mano in questi sette anni di attività. 

il presepe in piazza a Scurelle

il comitato direttivo dell’Associazione Amici del Presepe
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EL  PASTOR  SENTA’  SU  ‘NA  ZOCA

    Se vardemo el Presepio con ‘n po’ de 
fede,
el Gloria dei Angeli podemo ‘scoltar;
in coro i canta par la zente che crede,
ala capanna vegnesta par Gesù adorar.

    A quel umile stalla dove l’è nato el 
Messia,
da ogni dove core pastori e tanta zente,
la stella su in alto, la sciara la via,
anca ai Magi che vien da l’oriente.

    I gà tutti ‘n tel cor la bona volontà,
de quel Santo Popo poder adorar,
solo ‘n pastor ‘l resta su ‘na zoca postà,
l’è pien de mestieri, laori e tanto da far.

   Anca noe sordi e ‘ndaffarai come quel 
pastor,
no ne rendemo conto de ‘sta grazia del 
cielo,
nato par noe l’è el Cristo Redentor
a portarne la luce del Santo Vangelo.

    Coi brazoti verti l’è la che el ne speta,
‘nte la greppia, che da cuna la ghe fa,
‘ndemo a trovar ‘sta fameia poreta,
che el Salvator dele Genti la ‘na portà.

   Lasemo star mestieri, feste e bagordi,
così de moda ‘n te ‘sto tempo moderno,
se all’annuncio dei Angeli semo ‘n po’ 
sordi,
no godemo ‘sto dono che ne fà el 
Padreterno.

   Sù dunque, femo ‘n Nadale come se 
deve,
pregando quel Tosato che sula paia el stà,
che el possa darne amor, pace e fede,
anca a quel pastor sula zoca postà.

    Natale 2005

dalle Associazioni

"el pastor sentà su ‘na zoca"

poesia di Ivo Tomaselli
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ASSOCIAZIONE PROVAL
(Progetto Val Campelle Lagorai)

L ’ associazione ProVaL ( Progetto  Val
  Campelle - Lagorai), che forse non 

ancora tutti conoscono, è nata nel 2003 
per volontà di un gruppo di giovani di 
Scurelle, con lo scopo di unire la passione 
per la montagna all’impegno ambientale e 
sociale. 
Dalla stagione estiva 2003 la Pro.Va.L. 
gestisce, per conto del comune, il soggiorno 
estivo “ex colonia Tedon”, il campeggio 
nel prato antistante la ex- colonia S.A.T., 
i parcheggi e i servizi in località Ponte 
Conseria in Val Campelle. 
La Colonia viene concessa in uso ad 
associazioni ed enti di tipo culturale, 
sportivo e ricreativo no profit. Il nostro 
incarico prevede la regolamentazione 
delle prenotazioni e dei cambi turno e la 
periodica pulizia della struttura. 
Con la collaborazione dell’Amministrazione 
Comunale in questi anni ci siamo anche 
occupati di vari lavori di manutenzione 
e valorizzazione del Tedon: tinteggiatura 
delle pareti interne e del perlinato 
esterno, acquisto di accessori per rendere 
più funzionale l’utilizzo della colonia, 
predisposizione di una scorta di legna da 
ardere, installazione di un bombolone 
interrato per il gas, installazione di una 
antenna per i telefoni cellulari che consente 
ai nostri ospiti di poter comunicare 
agevolmente in caso di necessità,… 
Per la gestione dei parcheggi in località 
Ponte Conseria ci siamo avvalsi dell’aiuto 
di giovani studenti del paese, assunti per il 
periodo estivo per regolamentare la sosta, 
provvedere alla pulizia dei servizi igienici 
presenti in zona e fornire indicazioni ai 
numerosi turisti che ogni fine settimana 

frequentano la Val Campelle. Nell’estate 
2004 abbiamo anche somministrato ai 
villeggianti un questionario che ci ha 
permesso di reperire preziose informazioni 
sul tipo di utenza che frequenta le 
nostre zone di montagna, sulle esigenze 
e sui problemi connessi a queste forme 
di turismo; da qui siamo partiti per 
migliorare la gestione e indirizzare i nostri 
interventi. Ottimi risultati sono stati 
ottenuti dalla vendita, presso la casetta 
dei parcheggiatori, di cartine geografiche, 
guide sui funghi e sui fiori,  libri con 
fotografie di montagna, ricette tipiche,…
L’Associazione ProVaL punta alla 
promozione e valorizzazione del territorio 
e delle strutture presenti, al rilancio 
sostenibile della zona e alla promozione di 
una cultura del “rispetto della montagna”.  
A tale scopo abbiamo organizzato alcune 
serate culturali e di incontro per i turisti e 
i numerosi “scurelati” che nei mesi estivi 
popolano la Val Campelle: tra queste 
ricordiamo l’incontro con gli astrofili del 
Tesino, le interessanti conferenze del 
prof.Medici che da molti anni porta studenti 
e docenti dell’Università di Ferrara al Tedon 
per una settimana di studio,  condivisione 
e svago, la storia della Grande Guerra 
sulle nostre montagne con il dott.Girotto, 
i canti del coro Lagorai, la musica dell’Art 
Ensemble e del duo Montibeller-Fedele,…
Cogliamo l’occasione per ringraziare 
l’Amministrazione Comunale che ha avuto 
fiducia in noi e ci ha sempre sostenuto, la 
Cassa Rurale CROSS per i contributi donati, 
i Vigili del Fuoco di Scurelle che ci hanno 
aiutati nell’organizzazione delle serate, i 
gestori dell’Agritur Malga Casarina e del 
Rifugio Caldenave per la disponibilità e la 
collaborazione, le associazioni del paese 
che a vario titolo ci hanno aiutati.
Infine, ma non per ultimo, vogliamo 
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ringraziare il Presidente della ProVaL, 
Matteo Micheli, per la sua instancabile 
opera affinché tutto proceda nel migliore 
dei modi. Per chi fosse interessato alle 
nostre attività ricordiamo i nostri recapiti:
www.proval.it - e-mail: info@proval.it -  cell. 
338/7854119       

servizio parcheggi in Val Campelle

il direttivo della Proval 

SCUOLA EQUIPARATA DELL’INFANZIA DI 
SCURELLE 

L a Scuola Equiparata dell’infanzia  
di Scurelle ha accolto per l’anno 

scolastico 2004-2005 cinquantasei bambini, 
27 maschietti e 29 femminucce, dei quali 
18 di 3 anni, 24 di 4 anni e 14 di 5 anni, 
suddivisi in 3 sezioni distinte da tre colori 
diversi: rosso, giallo e verde.
Le sezioni sono composte da bambini di 3, 4 
e 5 anni seguiti da due insegnanti per ogni 
sezione.
Ogni giorno vengono proposte attività 
e giochi liberi, individuali o in gruppi 
spontanei, momenti di attività di 
intersezione ai quali partecipano bambini 
di pari età e laboratori aperti a gruppi 
misti.
Tutte le proposte didattico-educative 
della scuola, i giochi, gli stimoli proposti 

sono rivolti a concretizzare un progetto 
educativo definito all’inizio dell’anno 
scolastico e motivato da scelte precise fra 
le quali portare i bambini ad aprirsi alla 
coscienza di sè e del mondo, far sì che 
giungano ad affermare la propria identità 
e ad acquisire la capacità di interagire con 
gli altri.
Nello specifico il progetto didattico 
proposto nell’anno scolastico 2004-2005 
intitolato “ di tutti i colori” mirava a 
sviluppare l’utilizzo delle abilità senso-
percettive, che sono alla base di tutte le 
forme di intelligenza ed il colore è proprio 
la caratteristica dominante degli spazi e 
degli oggetti che attirano il bambino. 
Il mondo circostante a noi ed ai bambini è 
pieno di colori!!
I colori della scuola, della musica, delle 
diversità (caratteristiche fisiche, culturali 
e linguistiche), della natura (stagioni e 
materiali diversi), della fantasia, delle 
emozioni e …… storie di tutti i colori 
(letture, racconti e creazione di libri).
All’interno del progetto è stato inserito 
anche un percorso d’avvicinamento alla 
lingua tedesca che vedeva coinvolti 
principalmente, in tempi e modi diversi, i 
bambini di 4 e 5 anni e con molte probabilità 
sarà riproposto anche il prossimo anno 
scolastico.
Sempre all’interno del percorso didattico 
sul colore, inteso come ideazione e 
progettazione, sono stati proposti nel 
corso dell’anno due incontri con la prof.ssa 
Maria Teresa Fiorillo il primo su “Vedere 
e produrre immagini. Dall’arte al mio 
disegno” e il secondo che proponeva invece 
un’attività laboratoriale sul disegno, con 
bambini e genitori insieme.
Per coinvolgere maggiormente i genitori 
nelle attività della scuola sono state 
proposte anche altre iniziative, quali 
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la scuola equiparata dell’infanzia a Scurelle

il comitato direttivo della scuola per l’infanzia 

l’allestimento del presepe di pasta 
colorata in occasione del Natale ed una 
canzone animata dai genitori e presentata 
ai bambini in occasione del Carnevale.
Si cercherà anche per il prossimo anno di 
avvicinare i genitori al mondo dei bambini 
con proposte nuove e coinvolgenti.

A volte da un piccolo gesto possono 
scaturire momenti significativi, 

esperienze costruttive nate più o meno dal 
caso, ma non per questo meno importanti 
rispetto ai grandi progetti pensati a 
tavolino. Un messaggio di Pace ed Amicizia 
scritto il primo giorno di scuola, lo scorso 
anno e precisamente il 13 settembre 2004, 
dai ragazzi che ora frequentano la classe 
quinta della scuola elementare di Scurelle 
(perché la Pace non è un “affare” solo dei 
grandi), alcuni palloncini colorati e… il 
vento ha fatto il resto.
Molti i chilometri percorsi da quel messaggio 
di Pace, atterrato in un campo nei pressi 
del comune di Giais, in Friuli – Venezia 
Giulia, raccolto da un nonno che lo ha poi 
consegnato alla propria nipote affinché lo 

SCUOLA PRIMARIA 

portasse a scuola. Da ciò è nata una fitta 
corrispondenza epistolare tra i bambini 
della scuola di Scurelle e quella di Giais 
di Aviano, culminata con la visita in terra 
friulana dei bambini trentini, avvenuta il 20 
maggio 2005.
Forse non è un caso che il messaggio di Pace 
sia giunto fino a lì: strana realtà quella della 
scuola elementare di Giais, scuola in cui è 
presente un altissimo numero di bambini 
americani, figli di militari in servizio presso 
la vicina base aeronautica di Aviano.
Realtà profondamente diverse, 
dunque, quelle di Scurelle e Giais, ma, 
fortunatamente, per i bambini la voglia di 
giocare e divertirsi è superiore a qualsiasi 
barriera e, superata la timidezza iniziale, 
hanno saputo trasformare quel loro 
incontro in una giornata di festa che ha 
coinvolto non solo la scuola, ma l’intero 
paese di Giais.
Ad animare la giornata con giochi e caccia 
al tesoro, infatti, sono intervenuti gli Scout 
di zona e tutti i genitori hanno partecipato 
all’organizzazione del benvenuto; una 
delegazione del Consiglio Comunale è 
intervenuta alla festa e le insegnanti di 
Scurelle hanno consegnato una lettera di 
saluto del Dirigente Scolastico. Bambini ed 
insegnanti si sono infine salutati dandosi 
appuntamento per il prossimo anno 
scolastico, quando sarà la scuola di Giais di 
Aviano a recarsi in Trentino.
Siamo ora nel 2006 ed  è giunto il momento 
di pensare a come organizzare l’accoglienza 
dei nostri amici friulani proprio per 
continuare a coltivare quell’amicizia e 
quella voglia di pace che il vento ha voluto 
far nascere e diffondere tra i bambini di 
Giais e Scurelle. 

alcune insegnanti della scuola primaria 
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E lezione del consiglio inter-
parrocchiale di Scurelle, Spera e 

Ivano Fracena. 
Domenica 4 dicembre 2005, in tutte le 
parrocchie della Diocesi di Trento sono stati 
rinnovati i consigli pastorali parrocchiali. 
Essi vengono eletti ogni 5 anni. 
Che cos’è un consiglio pastorale 
parrocchiale (C.P.P.)? 
E’ il luogo dell’esercizio corale e 
corresponsabile della missione pastorale di 
una comunità cristiana; è il luogo in cui si 
affrontano, si esaminano e risolvono, con il 
concorso di tutti, i problemi pastorali. 
È una comunità di persone che si confronta 
sulla direzione da dare alla vita della 
comunità; è  il luogo in cui alcuni battezzati 
“tengono consiglio insieme”, studiano, 
valutano, propongono ciò che riguarda 
la vita e il compito evangelizzante della 
parrocchia e il suo rapporto con il mondo e 
i suoi problemi. 
Che cos’è il consigliere pastorale? 
E’ una persona partecipe alla vita 
della comunità cristiana e quindi si 
sente corresponsabile della vita della 
parrocchia.
E’ una persona disposta a riflettere con 
altri per disegnare strade attuali di vita 
evangelica.
E’ una persona capace di lavorare insieme e 
promotrice di comunione nella comunità.
Come si è arrivati  all’elezione?
L’orientamento Diocesano è quello di 
costituire, lì dove c’è un parroco con più 
parrocchie, un unico consiglio pastorale 
interparrocchiale, con una proporzionata 
e equilibrata rappresentanza delle singole 
parrocchie. Per questo motivo si è previsto 
a Scurelle, Spera e Ivano Fracena un unico 
Consiglio Pastorale composto da nove 

DALLA PARROCCHIA

membri di Scurelle, sei di Spera e tre di 
Ivano Fracena.
Il parroco, a sua discrezione, per statuto, 
ha potuto integrare il Consiglio con altri 
due membri per ogni parrocchia. 
Nel mese di ottobre, ogni famiglia, ha avuto 
la possibilità di esprimere tre nominativi: di 
un adulto uomo, donna e di un giovane, per 
la composizione di tre liste: uomini, donne 
e giovani. 
Si è poi verificata la disponibilità delle 
persone indicate e con quelle disponibili 
all’elezione sono state composte le tre 
liste.
Domenica 4 dicembre, in chiesa, ogni 
persona dai 16 anni in avanti, ha potuto 
ritirare la scheda e votare tre persone, una 
per lista.
Dall’elezione e dalla scelta dei due membri 
per paese scelti dal parroco, il consiglio 
interparrocchiale di Scurelle, Spera e Ivano 
Fracena, è risultato così composto
Scurelle: Pasqualin Dario, Costa Paolo, 
Ropelato Gianni, Ropelato Marcello, 
Corradello Lorenza, Fietta Maria, Ropelato 
Rosanna, Boso Cristina, Micheli Matteo, 
Boschin Deborah, Mengarda Mara.
Spera: Purin Daniele, Ghilardi Albino, 
Tessaro Giuseppina, Paterno Rosina, Poletto 
Ivan, Tessaro Ilaria, Vesco Maddalena, 
Ropelato Michela. 
Ivano Fracena: Lorenzon Luigi, Parotto Ezio, 
Biasion Gina, Floriani Davide, Lorenzon 
Sabrina. 
 Mi sia permesso di esprimere la mia 
riconoscenza e quella della comunità a 
tutte queste persone che con generosità 
e gratuità hanno accettato di servire le 
comunità, in comunione di cuore. 

il parroco don Mario Tomaselli
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LA GESTIONE DEI RIFIUTI NEL 
COMPRENSORIO BASSA VALSUGANA E 
TESINO

I l Comprensorio della Bassa Valsugana 
e del Tesino gestisce su delega 

dei comuni,  il servizio di raccolta e 
smaltimento dei rifiuti nell’ambito dei 21 
comuni interessati.
Il servizio prevede la raccolta, anche 
differenziata, dei rifiuti solidi urbani e 
assimilabili. Il comprensorio provvede 
alla raccolta dei rifiuti indifferenziati 
(da cassonetto stradale o da cassonetto 
personalizzato) tramite appalto alla 
Cooperativa Lavoro e Servizi Valsugana, 
con sede a Scurelle. 
Nel 2004 si è provveduto al rinnovo 
dell’appalto di gestione del Servizio di 
smaltimento dei rifiuti per il triennio 2005-
2007, che è stato aggiudicato nuovamente 
alla ditta Lavoro e Servizi Valsugana per un 
importo annuo di 1.579.601,00 euro. 
I rifiuti raccolti in modo separato vengono 
avviati a recupero o smaltimento in 
strutture dedicate.  
Il Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino 
ha elaborato un programma mirato per la 
gestione dei rifiuti denominato “Progetto 
di riorganizzazione delle raccolte 
differenziate”

Ecco  in sintesi gli obiettivi previsti dal 
Progetto: 

 Identificazione del produttore 
del rifiuto ovvero eliminazione del 
conferimento anonimo e assegnazione 
dei cassonetti personalizzati per 
nucleo familiare;
 Realizzazione di apposite strutture 
zonali per la raccolta differenziata 
di una pluralità di tipologie di rifiuto 

(CRM e CRZ ovvero Centri di Raccolta 
Materiale e Centri di Raccolta 
Zonale);
 Ricorso estensivo al sistema del 
compostaggio domestico; 
 Introduzione della nuova tariffa 
correlata all’effettiva produzione di 
rifiuti.
Viene inoltre prevista la raccolta 
differenziata della frazione umida 
per utenze private nei comuni aventi 
popolazione maggiore di 2.500 abitanti 
e per le grandi utenze sull’intero 
territorio comprensoriale, in 
attuazione del nuovo Piano provinciale 
di Smaltimento dei Rifiuti.

I primi paesi in cui è partita la 
sperimentazione di questo nuovo sistema di 
raccolta sono stati Carzano, Castelnuovo, 
Scurelle e  Telve, nel periodo settembre-
dicembre 2000. 
Successivamente, a partire da dicembre 
fino ad aprile 2002, il sistema è stato esteso 
anche ai comuni di Ivano Fracena, Samone, 
Spera, Strigno, Telve di Sopra, Torcegno, 
Villa Agnedo, Grigno e Ospedaletto, per 
complessivi 12.740 abitanti, pari a quasi 
il 50% della popolazione residente nel 
Comprensorio. 
Nel 2003 si è esteso il servizio di raccolta 
di tipo personalizzato al comune di 
Borgo Valsugana e nel 2004 nei comuni di 
Roncegno Ronchi e Novaledo. 
Attualmente resta scoperta solo la conca 
del Tesino (Bieno, Cinte, Pieve e Castello 
Tesino) dove il servizio di raccolta 
personalizzato partirà del prossimo mese di 
aprile (2006).
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RD < 30%

30% < RD <40%

RD > 40%

Bassa Valsugana 

e Tesino 

Alta Valsugana 

Primiero

Val di Fiemme

Val di Fassa

Val di Non
Val di Sole

Valle dell'Adige

Valli Giudicarie 

Vallagarina

Alto Garda e Ledro

27,64%
26,10%

35,69%

52,97%

40,08%

50,21%

38,04%
33,25%

30,11%

33,82%

30,64%

Secondo il D.Lgs. n. 22/97 si definiscono rifiuti 
urbani quelli di origine domestica e quelli non 
pericolosi di altra origine che siano assimilati 
ai rifiuti urbani per qualità e quantità, quelli 
provenienti da spazzamento di strade, i rifiuti 
di qualunque natura giacenti sulle strade ed 
aree pubbliche, i rifiuti vegetali provenienti 
da aree verdi, i rifiuti da esumazioni ed 
estumulazioni (art. 7, comma 2, del D. Lgs. 
n. 22/97).

Durante il 2004 il Comprensorio Bassa 
Valsugana e Tesino ha prodotto 9.283,55 
tonnellate di rifiuti urbani, (RU differenziati 
e RU indifferenziati) di cui il 38% del totale 
è stato raccolto in maniera differenziata, 
mentre il 62% è stato raccolto il maniera 
indifferenziata (compresi gli ingombranti e 
lo spazzamento delle strade). 

RIFIUTI URBANI (RU)

FIG. 1.1 PERCENTUALE DI RACCOLTA DIFFERENZIATA
(RD) RAGGIUNTA DAGLI 11 COMPRENSORI TRENTINI 
(FINE 2004)

Approfondimenti
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FIG. 1.2 RACCOLTA TOTALE DI RIFIUTI URBANI 
PRODOTTI A LIVELLO COMPRENSORIALE 

FIG. 1.3 PRODUZIONE PRO CAPITE DI RU PER PAESE 
DEL COMPRENSORIO C3 NEL CORSO DEL 2004 (KG/AB 
EQUIVALENTE ANNO)
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COMUNE DI SCURELLE

Anno 
Abitanti 
equivalenti

RT (tonn.) RI (tonn.) RD (tonn.) % RD/RT
Pro capite (kg/ab 
eq anno) 

2003 1306 415,17 297,29 117,87 28,39 317,86

2004 1345 405,36 268,22

Ingombranti
13,81%

RI 2004
52,36%

multimateriale
15,55%RD 2004

33,83%

verde
1,25% scurelle

117,87 28,39 317,86

137,15 33,83 301,28

plastica
0,28%

verde
1,25%

Altro
0,32%

Organico
2,88%

beni durevoli
1,23%

RUP
0,41%

carta e cartonecarta e cartone
11,92%

A ttualmente presso la discarica di 
Sulizzano è installato un impianto 

di raccolta e combustione del biogas, 
costituito da una rete di dreni orizzontali 
che si collegano ad una linea principale 
di convogliamento del biogas, collegato 
all’impianto di aspirazione e combustione. 
La centrale di aspirazione e combustione 
ad alta temperatura installata è in grado di 
trattare una portata di 150 Nm3/h di biogas 
ad una temperatura installata di 1200°C. A 
discarica esaurita è prevista l’integrazione 
con una rete verticale costituita da pozzi 
verticali e teste di pozzo collegate alla rete 
di trasporto del biogas. 
E’ fondamentale raccogliere e smaltire 
il biogas prodotto per evitare pericoli di 
incendio e l’esplosione nel corpo della 
discarica. 
La distruzione dei composti organici 
attraverso la combustione può avvenire 
senza il recupero di energia, oppure 
con produzione di energia elettrica 

utilizzando allo scopo turbine a gas o 
motori a combustione interna. L’utilizzo 
del biogas captato è limitata ad un periodo 
solitamente non superiore a 10 anni. 
Il Settore tecnico del comprensorio si sta 
attualmente avviando per individuare 
una ditta idonea alla realizzazione di un 
impianto per il recupero energetico del 
biogas della discarica di Scurelle, s ia per 
valutazioni di tipo economico (in assenza 
di impianto per il recupero energetico, il 
comprensorio dovrebbe accollarsi ulteriori 
oneri per il potenziamento della rete di 
captazione e combustione del biogas, ed 
inoltre c’è l’incentivazione alla produzione 
di energia verde tramite i certifi cati verdi) 
che di tipo ambientale (la captazione e 
l’utilizzo del biogas per recuperare energia 
dai rifi uti smaltiti in discarica riduce le 
emissioni di gas serra). 

Approfondimenti

Fonte: La gestione dei rifi uti, Rapporto 2004. 
Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino
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La certificazione ambientale porta 
sicuramente molti vantaggi tra i quali: 

• il continuo rispetto e aggiornamento 
delle leggi e normative ambientali;
• la gestione ottimale delle attività 
delegate a fornitori e appaltatori;
• la razionalizzazione delle attività 
sotto controllo diretto dell’ente;
• supporto alla gestione generale delle 
attività 
• assicurazione della credibilità del 
sistema tramite il riconoscimento di 
un organismo esterno indipendente;
• miglioramento della qualità 
ambientale e della vita;
• incremento del grado di benessere 
e soddisfazione dei cittadini nel lungo 
periodo;
• gestione organica e moderna del 
territorio;
• avvio di una nuova fase di marketing 
territoriale;
• veicolo per incentivare il turismo di 
zona. 

Attualmente sono 315 le registrazioni 
ambientali EMAS II rilasciate in Italia, di cui 
17 riguardano enti pubblici. 
In Europa le registrazioni sono 4000, 1600 
solo in Germania.
Il progetto di certificazione dovrebbe 
concludersi nell’arco di 16 mesi (settembre 
2006), con l’ottenimento della registrazione 
EMAS e la pubblicazione sulla Gazzetta 
Ufficiale Europea. 

LA CERTIFICAZIONE AMBIENTALE DEL 
COMPRENSORIO BASSA VALSUGANA E 
TESINO

C on determinazione del Dirigente 
Generale del Dipartimento 

Ambiente n.43 del dicembre 2004 la 
Provincia Autonoma di Trento Assessorato 
all’Ambiente, ha affidato al Comprensorio 
della Bassa Valsugana e Tesino l’incarico 
per la certificazione EMAS II dell’ente 
medesimo, compartecipando alla spesa 
complessiva nella misura del 90%, pari ad 
euro 97.200,00. 
Emas II è una sistema di certificazione 
ambientale riconosciuto dall’Unione 
Europea rivolto ad aziende, enti pubblici 
e territori. Nato nel 1993 esclusivamente 
per il settore industriale, nel 2001 la 
certificazione EMAS è stata estesa a tutti i 
settori. 
La filosofia di EMAS propone il passaggio da 
un sistema di tipo “comando e controllo” 
ad un sistema di accordi volontari in cui, 
facendo leva su meccanismi di mercato, 
vengono premiate le organizzazioni che 
aderiscono al principio del miglioramento 
continuo delle proprie prestazioni 
ambientali e il cui impegno sia certificato 
da un ente terzo (accreditato dal Comitato 
Emas Ecolabel di Roma).
L’idea di procedere verso la certificazione 
ambientale del Comprensorio Bassa 
Valsugana e Tesino nasce nel corso del 2002, 
durante il progetto Acerparco, promosso 
dal Comprensorio e finanziato del Ministero 
dell’Ambiente. 
Nello specifico un gruppo di cittadini si è 
incontrato mensilmente durante il 2002 
per approfondire le tematiche legate alla 
certificazione ambientale, per studiare 
la normativa ed elaborare uno studio 
di fattibilità per la certificazione del 
comprensorio. 

Fonte: La gestione dei rifiuti, Rapporto 2004. 
Comprensorio Bassa Valsugana e Tesino
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DOVE COSA SI PUO’ INSERIRE

CAMPANA VERDE

Per vetro barattolame e plastica

Possibilmente risciacqua 
i contenitori prima di inserirli! 

Bottiglie per acqua e bibite, vasetti in vetro, lattine per bevande, 
barattoli (porta salviette…), scatolame in latta, contenitori in plastica 
per alimenti (es. per yogurt formaggi cremosi, margarine, mascarpone…) 
e prodotti per igiene e pulizia (marchiati PET, PE, PVC), vaschette porta 
uova (in plastica), cassette in plastica per prodotti ortofrutticoli, flaconi 
per detersivi, saponi, prodotti per l’igiene della casa, della persona, 
rullini fotografici (contenitori), detersivi, scatole in plastica (per 
camicie, calze, biancheria intima, cravatte..) sacchi e sacchetti (borse 
della spesa, dei detersivi, degli alimenti animali…) nylon per imballaggio 
vestiti (cellophane) nylon per imballaggio dei giornali, sacchetti della 
pasta, reggette per legature pacchi, pic-nic (bicchieri, piatti, posate in 
plastica) lumini senza cera
NON INSERIRE OGGETTI IN CERAMICA (piatti, tazze…) E CONTENITORI DI 
SOSTANZE TOSSICHE, NOCIVE, INFIAMMABILI E PERICOLOSE (tipo vernici, 
acidi…)

CAMPANA GIALLA 
o BIDONCINO GIALLO
PER LA CARTA 
Per carta

Inserire materiale sfuso (NON in 
BORSE)

Giornali, riviste, quaderni, libri vecchi, sacchetti di carta, carta da 
pacco, scatole e cartoni piegati, scatole sigarette

COMPOSTER FAMILIARE 
Per umido 

Verde e ramaglie sminuzzate, cenere di legna (fredda), rifiuti di orti 
e giardino, umido (resti alimentari, scarti di verdura e frutta, fondi di 
caffè, filtri di thè, camomilla etc.) gusci d’uovo, fogliame, fiori secchi o
recisi, fibre naturali (lana o capelli)

CRZ (Centro di Raccolta Zonale)
DI SCURELLE 
Per rifiuti ingombranti e beni 
durevoli 

Elettrodomestici, frigoriferi, surgelatori, congelatori, televisori, 
computer, lavatrici, lavastoviglie, condizionatori d’aria

Scatoloni cassette rottami metallici, suppellettili domestiche, materassi, 
mobilio dismesso, legname, pneumatici, infissi e serramenti

Orari CRZ -presso discarica di Scurelle- dal lun. al sab. dalle 8.00-12.00

CASSONETTO PERSONALIZZATO 
(il vostro bidoncino verde 
consegnatovi  dal C3)

 SOLO QUANDO E’ PIENO!

Calze in nylon, carta carbone, carta degli affettati, carta oleata, 
carta plastificata, carta da parati, cassette audio, video, cd, cocci di 
ceramica, tetrapak (contenitori del latte, vino, succo di frutta, panna 
da cucina…) giocattoli, gomma, gomma piuma, pannolini, assorbenti 
igienici, penne, carta stagnola, polistirolo (vaschette…), polvere degli 
aspirapolvere, scarpe vecchie e stracci non più riciclabili, bastoncini di 
cotone e batuffoli, lampadine, mozziconi di sigarette

INFORMAZIONI UTILI PER UNA CORRETTA DIFFERENZIAZIONE 

Approfondimenti
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CONTENITORI PRESSO FARMACIE E 
AMBULATORI Farmaci scaduti o dismessi 

CONTENITORI 
PRESSO RIVENDITORI Pile o batterie esauste

CONSEGNA PRESSO 
CRZ di SCURELLE  

 Presso la discarica 

Pesticidi ed insetticidi, olio motore esausto, olio alimentare, colori e 
vernici, diluenti e solventi, prodotti chimici infiammabili, bombolette 
spray, tubi al neon, batterie auto, tintura per capelli: tutti i prodotti 
riportanti questi simboli sul contenitore

Abbigliamento presso il CRZ di Scurelle 

SE GETTI UN RIFIUTO NELLE CAMPANE PER LA RACCOLTA DIFFERENZIATA NE CONTAMINI TUTTO IL SUO 
CONTENUTO: A QUEL PUNTO NON RIMANE CHE PORTARE TUTTO IN DISCARICA, CON COSTI ULTERIORI CHE 
TUTTI DEVONO PAGARE!     
RICORDA CHE SONO PREVISTE SANZIONI: 

- Per chi conferisce rifiuti diversi da quelli per cui i contenitori sono destinati (multe da 50 a 500 
Euro!)
- Per chi abbandona i rifiuti fuori dagli appositi contenitori anche se in prossimità degli stessi 
(multe da 100 a 2000 euro!)
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Un benvenuto ai nati nel 2005:

MONTIBELLER MATTEO
BRESSANINI MATTIA
STROPPA LORENZO
ROPELATO VERONICA
MORANDUZZO BEATRICE
CONTE CHIARA
ZHANG PENG
DALLACQUA CATERINA
BADIO ANNA
STEFANI NICOLO’
VALANDRO SIRIA
TOMASELLI ANNA
OSTI IRENE

Un ricordo per chi ci ha lasciato:

PURIN DOLORES
SEGNANA ALBA
LENZI SOFIA
BORGOGNO OSCAR
DESIGNORI LORENZINA
FAITINI GUSTAVO
COSTA BRUNETTINA
OSTI FAUSTINO
SEGNANA CARLO
WEISS FRANCESCA

Un augurio ai novelli sposi del 2005:

ZANIVAN LUIGINO e FAITINI DIANA
CONCI MASSIMO e FINESSI LAURA
DEBORTOLI OMAR e TORGHELE EMANUELA
TERRAGNOLO ANDREA e BOSCHIN DEBORAH
SPAGOLLA DANILO e ROPELATO LORENZA
STROPPA ALESSANDRO e BRESSANINI LORENA
COSTA RENATO e DULCI ALA
VESCO LORIS e DALCASON LAURA
GROFF IGOR e SALA MICHELA
ROPELATO NICOLA e RINALDI ERIKA
MURARO DANIEL e COSTA BENEDETTA
VALANDRO ALBERTO e MORANDUZZO MARIANNA

Totale residenti al 01.01.2005 1322 Di cui 657 maschi e 665 femmine

Totale nati 17 Di cui 8 maschi e 9 femmine

Totale deceduti 7 Di cui 4 maschi e 3 femmine

Immigrati 31 Di cui 11 maschi e 20 femmine

Emigrati 39 Di cui 18 maschi e 21 femmine

Totale residenti al 31.12.2005 1324
Di cui 654 maschi e 670 femmine (73 stranieri: 39 maschi e 
34 femmine = 5,51% del tot. pop. residente)

Famiglie 513

CITTADINANZA MASCHI FEMMINE

ALBANESE 7 14

TEDESCA 1 0

POLACCA 1 0

RUMENA 0 1

UCRAINA 0 2

CROATA 1 0

BOSNIACA 18 11

MOLDAVA 0 1

CINESE 8 4

INDIANA 1 0

MAROCCHINA 2 0

VENEZUELANA 0 1

TOTALE 39 34

Notizie 2005
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Hai qualche tematica che vorresti venisse 
approfondita nei prossimi Notiziari 
Comunali? 
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________

La redazione ha intenzione di inserire nel 
prossimo numero una pagina di svago/
curiosità, che sia piacevole da leggere 
e contenga informazioni tra “l’utile e il 
dilettevole”.
Hai qualche proposta in merito? Cosa 
vorresti che comparisse? 
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
_____________________________________

Vorremmo inoltre aprire una rubrica 
dedicata alle famiglie presenti in paese, 
che arrivano da paesi lontani … L’idea è 
quella di far raccontare a queste persone 
la loro storia, le abitudini del loro paese, 
i racconti che vengono narrati ai bambini, 
le abitudini alimentari, anche attraverso 
immagini fotografiche…
Se qualcuno vuole collaborare a questo 
progetto, anche solamente facendo da 
intermediario tra la Redazione e qualche 
famiglia straniera scriva sotto i suoi 
recapiti, sarà contattato al più presto. 
Grazie 
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
_____________________________________

Hai infine qualche suggerimento da darci 
per migliorare il Notiziario? Scrivilo qui 
sotto 
____________________________________
____________________________________
____________________________________
____________________________________
_____________________________________

Questa  pagina staccabile, una volta compilata, può essere inserita, in forma 
anonima, nella cassetta “per il Notiziario Comunale” che troverete in Comune. 
I vostri pareri verranno letti e presi in considerazione per arricchire e rendere questo 
Notiziario uno strumento di comunicazione completo, efficace e condiviso.
Grazie! 



“Dedicato a Masha e ai suoi bellissimi capelli biondi, 
più di te ho avuto solo la fortuna di non essere stata lì. 

Sei stata e sarai sempre la migliore amica.
Dedicato a mia nonna che è sopravissuta, 

a due guerre calde e ad una fredda, stermini e villaggi bruciati.
Quel giorno sei tornata a casa con una bottiglia di latte.
So quanto ti era costata. La mostravi a tutti, da lontano.

Quasi correvi, incurante di un’età che non rispecchiava l’entusiasmo
Della tua anima di eterna bambina.

Ma a casa nessuno sorrideva.
Lo zio ha preso la bottiglia dalle tue mani. 

Tu l’hai guardato incredula mentre la svuotava nel lavandino.
Hanno cercato di spiegarti, ma cosa c’era veramente da spiegare, nonna?

Hai detto che eri stanca, che  volevi andare a riposarti.
E così hai fatto.

Dedicato agli eroi che nei primi giorni dell’Apocalisse 
Si sono sacrificati coscientemente per il nostro futuro.

Che il loro atto d’amore non sia più macchiato dalla leggerezza di chi ha detto che ne 
erano inconsapevoli.

Dedicato a chi non c’è più, a chi sta lottando per non andarsene. 
Dedicato a chi, con piccoli e grandi gesti, 

ha teso la mano a chi non ha più voce per chiedere aiuto.
Dedicato ai bambini che non hanno avuto il diritto di diventare adulti, 

a quelli che non sono potuti nascere, 
ed a quelli che, per generazioni, saranno perseguitati dall’ombra inquietante di una 

minaccia invisibile.

DEDICATO ALLA SOLIDARIETA’…
Senza di lei la speranza non potrà più tornare.

(associazione “CIAO AMICO”-PRIVIET DRUG”)
(organizzazione di progetti annuali di risanamento presso le famiglie e aiuti umanitari in Biellorussia). 




